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ПАВЕЛ ГРУДИНИН РАССКАЗАЛ 
О СВОЕЙ ЗАРПЛАТЕ, 
ЗАГРАНСЧЕТАХ 
И ЛИЧНОЙ
ЖИЗНИ

Продолжение читайте 
на > странице 3.

Дарья ЧИСТОПРУДОВА 
(«КП» - Ульяновск»)

Но есть и те, кто их защищает.

В объективе камеры - молодой парень, 
точнее, его пятая точка в трусах, и широ-
ко расставленные ноги в тяжелых ботин-
ках - берцах. 

Курсантов 
Ульяновского 
летного училища 
хотят отчислить 
за эротический 
танец

yo
ut

ub
e.

co
m

Подробности 
читайте на >  странице 7.
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Олег АДАМОВИЧ

Пожаловаться 
можно будет 
на «горячую 
линию»
ведомства.

Купюрами в 200 и 2000 
руб. до сих пор распла-
титься непросто.

- Обновленных детекто-
ров валют нет. Мы на глаз 
определяем подлинность, 
- рассказала кассирша в 
парфюмерном.

Но это в Москве. А в 
провинции «на зуб» про-
бовать не рискуют.

- Магазины в регионах 
неохотно берут купюры в 
200 и 2000 рублей, - рас-
сказал «КП» источник в 
Роспотребнадзоре. - А это 
нарушение - ЦБ попросил 
виновных наказать.

С 18 по 25 января будет 
работать «горячая линия» 
Роспотребнадзора. Туда 
можно пожаловаться на 
отказ магазина принять 
новую банкноту, мелочь 

или просто ветхую купю-
ру. Телефон в Москве: 
8-495-785-37-41. Жите-
лям других субъектов но-
мер стоит посмотреть на 
сайте местного управле-
ния Роспотребнадзора. 

№ 6 (26783) 2018 г.
Цена договорная

Школьник загнал 
грабителя в мышеловку
Андрей АБРАМОВ 
(«КП» - Челябинск»)

16-летний 
Дмитрий Гиндыш 
из Златоуста 
помог задержать 
матерого 
преступника.

В тот день Дима возвра-
щался с прогулки. Из про-
дуктового магазинчика раз-
дался крик:

- Помогите!
Оказалось, в павильон за-

летел детина и, угрожая про-

давщице ножом, достал из 
кассы восемь тысяч рублей. 
Пока налетчик искал, чем 
еще поживиться, женщина 
выскочила на улицу. Первым 
на ее крик прибежал Дима.

Парень сообразил: лезть 
на рожон опасно. Потому на-
валился на входную дверь. 
С обратной стороны нача-
лись толчки. Удар! Но девя-
тиклассник держал оборону. 
Тогда налетчик разбил стек-
ло на двери. У Димки - рука 
в крови, но он продолжал 
держать. Тут раздался спаси-
тельный гул сирены. Прибыв-

шие полицейские скрутили 
нападавшего. Он оказался 
матерым рецидивистом.

- Сын мне сказал, что, ког-
да услышал крик продавщи-
цы, представил, что на ее ме-
сте могла быть я, - говорит 
мать героя Ирина. - С рукой 
сейчас все в порядке, не-
сколько швов.

 А на днях его наградили 
полицейские и позвали на 
службу.
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РОССИЯНЕ 
ПЬЮТ

БАКЛУШИ
Потребление алкоголя упало в 5 раз: 
пьянство больше не проблема?

18.05 

Роспотребнадзор накажет 
за отказ принимать новые купюры

Кандидат 
в президенты 

от КПРФ объявил, 
что он - состоятельный 

человек - 
за шесть лет 

заработал 
157 миллионов 

рублей. 
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Обсудим: 

8-800-200-97-02

 Пятница + суббота, 19 - 20 января  Газета нашего города • Брянск

Какие улицы Какие улицы 
в Брянске в Брянске 
самые самые 
аварийные аварийные ЧитайтеЧитайте  

нана >> странице 9.странице 9.

С января на Брянщине 
подорожает проезд 
в пригородных автобусах 
и электричках Читайте 

на > странице 15.
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ЗВЕЗДЫ
Двойники российских звезд: 
Максим Галкин - Элвис Пресли, 
а Ксения Собчак - дочь фермера 
из «Американской готики»

ДИСКУССИЯ
Откуда берутся 
меркантильные 
девушки?

СПОРТ
Спортивные 
достижения СССР, про 
которые можно снять 
фильм или сериал
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте 
дружить 

на ok.ru/kpru

Россия
www.kp.ru
 19.01.2018 Картина дня: в верхах

Дмитрий СМИРНОВ

В Коломне президент 
попробовал пастилу 
и «подарил» малым городам 
5 миллиардов рублей дотаций.

Почти каждый, приезжающий в 
Коломну, в обязательном порядке 
пробует местную пастилу. Владимир 
Путин тоже не избежал этой участи. 
На выставке в честь проходящего 
в Коломне Форума малых городов 
президент подошел к столу, наколол 
пастилу на вилку, потом взял в руку, 
разломил на кусочки, попробовал 
сам и предложил сопровождавшим.

- Медовая-то повкуснее! - выбрал 
из общего многообразия глава госу-
дарства.

Губернатор Подмосковья Андрей 
Воробьёв, полпред в Центральном 
округе Алексей Гордеев, министр 
строительства и ЖКХ Михаил Мень 
и помощник президента Николай Цу-
канов получили по кусочку пастилы 
и с ним согласились.

Перед форумом президент заехал в 
Коломенский перинатальный центр - 
частичку целой сети, строящейся по 
всей стране. Сам факт, что в городе с 
населением в 144 тысячи человек в 100 
километрах от столицы есть собствен-
ный перинатальный центр, говорит о 
серьезности подхода. 

- Мне рассказали, что одна из ор-
ганизаторов нашего форума в ночь 
перед визитом попала в этот центр 
и родила девочку, - сказал Путин, 
приехав на встречу с мэрами малых 
городов.

Каждый из выступавших перед 
президентом старался рассказать об 
изюминке собственного уголка. Мэр 
Азова, например, сразу начал хвалить 
кулинарный тур по своему городу, в 
котором туристов угощают блюдами 
XVII века.

- А чем угощаете? - спросил Путин.
- Разные блюда.
- Расскажите уже, чем кормят-то? - 

заинтересовался президент.
- Сбитень, квас, - начал перечис-

лять мэр. - Оно, может, не так вкус-
но, как современная еда, учитывая 
количество специй, но зато то самое, 
что было.

- Углич, до сих пор спорят - убили 
там царевича или не убили, - вспом-
нил Путин. - Чем сейчас живет Углич?

Углич сейчас живет надеждой войти 

в Золотое кольцо России. Накану-
не министр культуры Владимир Ме-
динский рассказал, что кольцо будет 
расширяться - туда хотят добавлять 
по одному городу в год. И вот мэр 
Углича Светлана Ставицкая букваль-
но рвалась в этот список, а точнее, в 
этот круг.

- Мы очень хотим войти туда, это 
очень нам поможет! - взывала она к 
президенту, министру и всей стране.

- Мы зачислили в этот список восемь 
городов  из старого советского списка  
и теперь будем добавлять, - подтвердил 
Мединский. - Но мы хотим, чтобы это 
было престижно, пусть города борются 
за высокое звание.

- Номер один в этом списке уже 

есть, - сразу надел на Углич Золотое 
кольцо Путин.

Малым городам и историческим по-
селениям положены госдотации, но 
в прошлом году они до адресатов не 
дошли.

- Я с удивлением узнал, что деньги 
поступили и руководителями регионов 
распределены, но до малых городов и 
до исторических поселений они прак-
тически не дошли, - сказал Путин. - 
Доля малых городов и исторических 
поселений должна быть обеспечена и на 
этот, и на следующий год. Выделим еще 
5 миллиардов рублей, но они должны 
быть напрямую направлены по адресу.

Последние слова потонули в апло-
дисментах собравшихся.

Дмитрий Смирнов 
в «Коридорах власти». 

Слушайте по будням 
с 9.45 (мск) 

на Радио «КП».

 ■ С ВЕТЕРКОМ

Александр КОЦ

Президентская 
машина станет 
доступна и обычным 
автолюбителям.

Первые образцы автомобилей 
нового российского проекта 
«Кортеж» уже поступили в Фе-
деральную службу охраны (ФСО), 
обеспечивающую безопасность 
первых лиц страны. Как стало 
известно «КП», в Гараж особого 
назначения (ГОН) они попадают 
в закрытых контейнерах, а сами 
машины уже испытываются на 
секретном полигоне. 

- Это лимузины, седаны и мини-
вэны,  - сообщил министр про-
мышленности Денис Манту-
ров.  - Тестовая эксплуатация 
машин продолжится до мая.

А всероссийская «премьера» 
президентского «Кортежа» может 
состояться уже на инаугурации 
президента.

Разработчик машин - институт 
«НАМИ» - предусмотрел несколь-

ко модификаций. Спецтранспорт 
комплектуется двигателями мощ-
ностью 250 (4 цилиндра), 650 (8 
цилиндров) и 850 (турбирован-
ный 12-цилиндровый мотор) ло-
шадиных сил. На всех машинах 
- 9-ступенчатая автоматическая 
коробка передач. В минимальной 
комплектации, по оценкам Манту-
рова, машина будет стоить 6 - 7 
миллионов рублей.

Конечно, всему российскому 
чиновничеству раскатывать губу 

на автомобили проекта «Кортеж» 
не стоит. Никто их повально пере-
саживать в такие лимузины не 
будет. Это не «Волги», в которые 
желал пересадить всех чиновни-
ков Немцов. Это штучные образ-
цы для первых лиц государства, 
подчеркивающие престиж стра-
ны. Как в свое время членовозы 
«ЗИЛ», которые в СССР были до-
ступны только чиновникам ранга 
не ниже министра. Или «Чайки». 

Зато гражданские вариации 

«Кортежа» будут доступны 
всем желающим.

- С учетом выхода внедо-
рожника мы до конца это-
го года должны завершить 
разработку и испытания и в сле-
дующем году начать производ-
ство и серийные поставки, - со-
общил Мантуров. - С 2019 года 
любой желающий сможет при-
обрести любую модификацию 
автомобиля, включая машины 
класса «люкс» и бронированные. 

Никаких ограничений на продажу 
не будет.

Любой каприз за ваши деньги, 
как говорится. При наличии же-
лания и возможностей сможете 
почувствовать себя даже как пре-
зидент.

Подготовил 
Александр КОЦ.
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Путин надел на Углич 
Золотое кольцо

Ал
ек

се
й 

Д
РУ

Ж
И

Н
И

Н/
ТА

СС

Владимир Путин заглянул в Коломенский перинатальный 
центр. Слева на фото - министр здравоохранения Вероника 
Скворцова. В дверях - глава Подмосковья Андрей Воробьёв. 
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Отечественный лимузин, как у президента, 
будут продавать за 6 миллионов рублей 

Изначально салон 
президентского лимузина 

выглядел
 вот так (на снимках). 

Но после испытаний в Гараже 
особого назначения в нем 
может многое измениться.

FM.KP.
RU
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Окончание. 
Начало на < стр. 1.

П о д  р и т м и ч -
ный заморский хит 
Satisfaction (с англий-
ского - «удовлетворе-
ние») он поднимается 
по лестнице, недву-
смысленно двигая 
бедрами. Показывает 
пальцем в сторону - 
и камера наезжает на 
второго танцора, за-
кидывающего ногу на 
дверь туалетной ка-
бинки. Снова палец - 
и третий герой танцует 
со шваброй… Всего ге-
роями клипа-пародии 
(в оригинале полуго-
лые девушки имитиру-
ют строительные рабо-
ты) стали 14 человек. 
Униформа у всех од-
на: кроме нижнего бе-
лья - кожаные ремни, 
перчатки и фуражки. С 
символикой Ульянов-
ского института граж-
данской авиации. 

Видео «Как развле-
каются пилоты между 
полетами» кто-то вы-
ложил в сеть 16 января. 
Всего за несколько ча-
сов ролик собрал мил-
лионы просмотров. 
Но многие интернет-
пользователи расце-
нили клип как оскор-
бление.

«Позорище! Мужики 
вообще остались или 
нет?» «Что за попо-
тряска? И это будущие 
летчики?»

Не заставила себя 
ждать и реакция чи-
новников - в вуз на-
грянули проверяю-
щие из Росавиации и 
Минтранса. Ревизоры 
пообещали, что к кур-
сантам будут приняты 
самые жесткие меры 
вплоть до отчисления. 
Может лишиться места 
и ректор вуза.

- Фривольные тан-
цы в нижнем белье с 
форменной фураж-
кой института недо-
пустимы, - считают в 

Рос авиации. - Граж-
данская авиация - это 
ответственность и по-
рядок. Эти принципы 
были самым бестол-
ковым образом нару-
шены!

Между тем многих 
такая реакция удивила 
даже больше, чем само 
видео. 

«Ролик подразуме-
вался как шутка, - пи-
шет автор петиции 
в защиту курсантов, 
под которой уже под-
писались 26 тысяч че-

ловек. - Парни и по-
думать не могли, что 
могут испортить пре-
стиж института. Эта 
позитивная пародия 
не должна лишить об-
разования молодых и 
перспективных пило-
тов. Они не имели про-
блем с учебой и дисци-
плиной».

Не наказывать горе-
танцоров призывают и 
звезды.

- Лично знаю Сергея 
Морозова, губернатора 
Ульяновской области, 
он человек с юмором. 
Я прошу, не ломай-
те ребятам судьбу, не 
исключайте их, - по-
просила в эфире теле-
ведущая Екатерина 
Стриженова.

Видимо, этот по-
сыл дошел до адреса-
та: на своей странице 
в соцсетях губернатор 
заявил, что отчисле-
ние - слишком жест-
кое наказание.

Кстати, сами курсан-
ты, как и руководство 
вуза, ушли в подполье, 
игнорируя звонки и со-
общения в соцсетях. Но 
как выяснила «Комсо-
молка», клип, снятый 
еще осенью, предназна-
чался к Дню студента. 
Они хотели доказать, 
что жизнь в общаге со-
всем не скучная…

Подготовила 
Дарья 

ЧИСТОПРУДОВА 
(«КП» - Ульяновск»).

Евгений РОЙЗМАН, мэр Екатеринбурга:
- Начальник Ульяновского училища должен сделать заявле-

ние: «Мои курсанты самые крутые, они сделали обалденный 
клип и показали, что они остроумные. Уверен, что они станут 
замечательными летчиками! А кто будет говорить глупости про 
моих курсантов - будет иметь дело со мной!» 

Геннадий ЧЕРКОВСКИЙ, начальник 
Самарского областного аэроклуба ДОСААФ: 

- Я долго занимался воспитательным процессом в Качин-
ском училище и за такое поведение просто всех выгнал бы. 
Что из этих людей выйдет, если они не могут понять, в каком 
положении находятся? Элита нации в таком виде - позор для 
авиации. Это может быть простительно для детей, но не для 
людей, которые связали свою жизнь с авиацией. 

Виктор АЛКСНИС, 
депутат Госдумы двух созывов:

- Если у молодых людей, которые после обучения должны 
будут отвечать за жизнь сотен авиапассажиров, не хватает 
мозгов, чтобы понять, что является недопустимым и чего де-
лать нельзя, то они являются профнепригодными для авиации. 

Игорь СУХОВЕЕВ, военный историк: 
- В императорской гвардии, бывало, творились всякие раз-

гульные непотребства. Но в те времена никому не приходило 
в голову выставлять это на всеобщее обозрение. Если это вы-
лезало наружу - конец столичной карьере. Вот этим ребятам 
вполне подойдет полярная авиация.

Елена ЖОСУЛ, директор Центра 
медиакоммуникаций в Российском 
православном университете:

- Отчислять я бы не стала, а вот вузовские сортиры пару ме-
сяцев до блеска почистить им бы не помешало. С обязательной 
трансляцией на YouTube, конечно.

Всеволод ЧАПЛИН, священник:
- Ребята заслуживают порицания на всех уровнях. Чтобы сотни 

раз публично повторить, что люди в форме, которые сделали 
из символа служения стриптиз, заслуживают места на панели.

Татьяна ПОЛЯКОВА, 
автор авантюрных детективов: 

- Нужны ли стране курсанты, которые сами на себя готовят 
публичный компромат,  - большой вопрос. В такой ситуации 
мне всегда жалко родителей. Именно они понимают, что дети 
испортили себе жизнь.

За последние сутки наш сайт посетили 
3 миллиона 51 тысяча человек

Картина дня: общество

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости
69,26
+ 9 коп.

69,4
+ 0,6%

Странные танцы, устроенные будущими 
пилотами в Ульяновском авиаучилище, 
вызвали бурю откликов. И мы спросили:

Надо ли наказывать 
курсантов?

FM.KP.
RU

56,76 
+ 17 коп.
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Скандальное видео собрало миллионы 
просмотров за несколько часов.

Это музыка поп, детка!

ТЕМ 
ВРЕМЕНЕМ

В четверг еще одни 
студенты - на этот раз из 
сельскохозяйственного 
техникума в селе Ряза-
ново в той же Ульянов-
ской области - записали 
секс-клип в общежитии. 
Чтобы поддержать опаль-
ных курсантов, десяток 
парней практически в 
точности скопировали 
их пляски. Славы вдох-
новителей повторить не 
удалось, а вот вопрос об 
отчислении аграриев уже 
стоит.

Ульяна СКОЙБЕДА

Наш обозреватель 
решительно за клип 
курсантов и против 
отчисления танцоров.

Я сейчас скажу страшное, что на-
всегда уничтожит мою репутацию право-
славной пуританки, пролайфера и борца 
с ЛГБТ. А мне нравится клип. Нравится, 
как студенты пластично работают шуру-
повертами и попой, танцуют с дверью 
туалета, как с шестом, и трясут ягоди-
цами. Я хохотала как ненормальная с 
первого кадра и до последнего вздоха. 
Ну мальчишки! Ай молодцы!

И я не собиралась писать эту колон-
ку (зачем?), пока не прочитала, что 
мальчиков отчислят за «аморальное» и 
«безобразное» поведение. Уже создана 
специальная комиссия «для проверки 
факта появления в интернете записи с 
полуголыми курсантами»!

И здесь я просто зависаю. Что проис-
ходит? Мальчики показывают на камеру 
что-то непотребное вроде полового ак-
та? Нет, там голый стеб. Пачкают имя 
уважаемого вуза? Да нет, клип снят в 
обезличенных коридорах, название учи-

лища нигде не светится. Это по фак-
ту что-то вроде капустника. Но теперь 
талантливым танцорам вместо заслу-
женных лайков и оваций - взыскания и 
наряды вне очереди… И это, по-моему, 
есть настоящее непотребство.

Есть очень фривольные и сексуальные 
плакаты израильской армии: причинные 
места солдат прикрыты там автоматами 
(не знаю, официальная это реклама или 
нет, но сразу хочется отдать долг и все 
остальное!). А у нас? «ФСБ РФ приглаша-
ет на службу в погранвойска» - и снимок 
сурового сержанта? Мы почему делаем 
вид, что секса у нас ни-ни, никогда?

Вернее, не так: в мужской, ориентиро-
ванной на мужчин рекламе тетки изгиба-
ются так сладострастно, что смотреть 
на них гадко. Аж текут все с экрана, 
и это якобы нормально. А мальчикам 
танцевать  - ай-ай-ай, таких не берут в 
космонавты? Что за двойные стандарты?

Клип получился не пошлый. Не гряз-
ный. А то, что мальчишки пародируют 
ЛГБТ, ошибочно названное БДСМ, - оде-
ты с элементами «Голубой устрицы», 
«едят» банан, - так это их дело. Такая 
ориентация в нашей стране не запре-
щена. Особенно не запрещено над ней 
смеяться.

ВЗГЛЯД С 6-го ЭТАЖА
Руки прочь от «Голубой устрицы» 
из училища гражданской авиации!
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Александр КОЦ

Что означает принятие закона 
о «реинтеграции Донбасса».

Скандальный закон принимали три дня. 
С утра до вечера депутаты Верховной 
рады отклоняли одну за другой почти 
700 поправок к законопроекту, внесенно-
му Петром Порошенко. Доголосовались 
до того, что ДНР и ЛНР отказались при-
знавать «террористическими организа-
циями». Но к финальному голосованию 
депутаты все-таки собрались с духом и 
утвердили документ, фактически ставя-
щий крест на минских соглашениях.

Что же в нем?
Во-первых, Украина официально при-

знает Россию «агрессором». Или «окку-
пирующим государством». А ЛНР и ДНР 
- «оккупационными властями» в Донбассе.

И это, конечно, довольно странно. 
Называть «агрессором» государство, с 
которым ты не находишься в состоянии 
войны? И даже не разрываешь диплома-
тических отношений? Это как? Войны нет, 
но украинская армия воюет. Террористов 
нет, но «антитеррористическая операция» 
Киевом проводится.  

А все дело в циничном прагматизме 
Украины. С одной стороны, не надо свора-
чивать торговлю с Россией. С другой - по 
новому закону всю ответственность за 
содержание Донбасса, выплату пенсий, 
восстановление городов (заметьте - от 
нанесенных артиллерией Украины раз-
рушений) несет... Россия.

Выглядит это экзотично - что же за «ин-
теграция Донбасса» такая, если Украина 
открыто отказывается от его содержа-
ния? 

Ни о какой реинтеграции речи не идет. 
Просто Киев узаконивает для себя тот 
разбой, которым занимается уже 4 го-
да вразрез со своей же конституцией и 
международным правом. Судите сами:

 ✓  Вся власть в Донбассе переходит к 
военным. 

 ✓  Президенту даются небывалые права 
применять армию по своему усмотрению, 
не спрашивая разрешения ни у кого. 

 ✓  Силовики наделяются беспрецедент-
ными полномочиями в зоне конфликта 
- задержания, обыски, допросы, проник-
новения в жилища, остановка и досмотр 
транспорта... В общем, все то, чем они 
уже занимались.

 ✓  Ужесточается торговая блокада. 
 ✓  Любое сотрудничество с «оккупанта-

ми» - преступление. Будь ты пожарный 
или мэр города.

А как же предусмотренная минскими 
соглашениями всеобщая амнистия, спро-
сите вы. А «Минск» в законе о «реинте-
грации Донбасса» не упоминается вовсе. 
«Минск» просто перечеркивается. А это 
может означать только начало Киевом 
нового обострения в Донбассе под видом 
«реинтеграционной операции».
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Эксцентричный президент США доказал - с головой у него 
порядок! Но вот фастфуда надо избегать - с весом перебор...

Трамп психически 
здоров, 
но толстоват
Елена ЧИНКОВА

Президент США обнародовал 
результаты медобследования. 

Американские журналисты так затравили 
Дональда Трампа подозрениями о состоянии 
его психического здоровья, что он не только 
прошел полное медобследование, но и об-
народовал результаты. 12 января президент 
США посетил национальный медцентр ВМС 
США имени Уолтера Рида, а через четыре 
дня его лечащий врач Рони Джексон высту-
пил перед прессой с подробным отчетом о 
физическом и психическом здоровье паци-
ента номер один.  

- Великолепные гены! - заверил он. - У 
президента хорошие показатели и в целом 
отличное здоровье. Вероятнее всего, оно 
останется таким в течение всего срока его 
президентства. Он хороший пациент. Он 
следует медицинским указаниям. У него нет 
психических расстройств. Я вижу его каждый 
день, и я не испытывал никаких тревог по 
поводу его когнитивных способностей или 
неврологических функций.

Рассказал Джексон и о том, как его подо-
печный справляется со стрессом.

- Я никогда не видел, чтобы президент был 
подвержен слишком большому стрессу… У 
него есть уникальная способность просто 
подниматься по утрам и перезагружаться… 
В целом, я считаю, это помогает ему справ-
ляться с уровнем стресса, - заключил врач.

В итоге медики порекомендовали Трампу 
скинуть от 4 до 7 кг веса и снизить уровень 
холестерина. А пока он также принимает ан-
тибиотик тетрациклин для борьбы с розовы-
ми угрями, детский аспирин для снижения 
риска сердечного приступа и финастерид 
против облысения. 

Что же представлял собой сам тест на про-
верку психики? Задания были несложные: 
отличить на картинках льва, носорога и вер-
блюда, нарисовать часы, показывающие 11 
часов 10 минут, за минуту назвать несколько 
слов на букву F, считать вслух со ста в об-
ратном порядке, вычитая по семь...

Ознакомиться с полным вариантом 
теста можно будет на сайте kp.ru 

и в ближайших номерах «КП». 

ПАРАМЕТРЫ ТРАМПА
Возраст: 71 год и 7 месяцев
Рост: 190 см
Вес: 108 кг
Пульс: 68 ударов в минуту (в состоянии покоя)
Артериальное давление - 122/74
Психически здоров.
Всю жизнь не пьет и не курит, но ест фастфуд и не занимается спортом.

ОТВЕТ ИЗ КРЕМЛЯ

«Путин даст фору многим»
- В свою очередь, могу вас заверить, что президент абсолютно здоров, может 

дать фору многим, - заявил журналистам пресс-секретарь Президента РФ 
Дмитрий Песков и следом ответил на вопрос о возможной огласке результатов 
обследования. - Мне неизвестно о том, что такие форматы готовятся. И в нашем 
законодательстве какие-то обязательные обнародования данных о состоянии 
здоровья президента не предусмотрены.

Павел КЛОКОВ

В правительстве 
Великобритании появилось 
необычное ведомство.

Последнее кадровое назначение в 
британском кабинете министров уди-
вило даже самих англичан. Премьер - 
министр Великобритании Тереза Мэй 
придумала новый пост для борьбы с 
одиночеством, поручив это дело не-
замужней 42-летней Трейси Крауч, 
которая до недавних пор трудилась 
замминистра по вопросам спорта и 
гражданского общества. Уж кто-кто, 
а Трейси знает, что значит быть оди-

нокой. Ее бойфренд, работающий 
диджеем в клубе, обещал ей жениться, 
но так этого и не сделал. Женщина 
впоследствии родила, так и остав-
шись с девичьей фамилией.

Таких судеб миллионы (не только 
в Англии), но пока одни утыкаются 
дома в подушку и льют по ночам сле-
зы, другие становятся министрами 
одиночества.

Мэй официально заявила, что 
хочет бороться с этой проблемой 
на государственном уровне (сама 
премьер-министр замужем - и уже 
27 лет). 

- Нужно помогать преодолевать 
одиночество пожилым людям, опе-

кунам, тем, кто потерял близких, то 
есть тем, кому не с кем поговорить, 
не с кем поделиться своими мыслями 
и опытом, - закончила свою мысль 
Тереза.

Новая должность числится при ми-
нистерстве здравоохранения и бы-
ла рекомендована парламентской 
комиссией по вопросам борьбы с 
одиночеством (оказывается, и такая 
существует). Многие теперь гадают, 
какие еще должности могут появить-
ся в Британии. Например, министр 
по овсяной каше, которую так любят 
жители королевства. Или по прочте-
нию Шекспира. Или по английскому 
юмору...

 ■ ПОЧИН

Одиноким предоставляется министерство

 ■ СОСЕДИ

Украина признала 
Россию «агрессором» 
и похоронила минские 
соглашения

Самые яркие новости 
обсуждаем 

в программе «Главное - 
вовремя!» 

по будням с 7.05 
до 11.05 (мск) на Радио «КП».

FM.KP.
RU
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Эдвард ЧЕСНОКОВ

Зачем министр иностранных 
дел Яцек Чапутович  
затеял чистку  
в собственном ведомстве.

В конце прошлого года в Польше смени-
лось правительство. А в начале нынешнего 
новый премьер-министр Матеуш Мора-
вецкий отправил в отставку главу МИДа 
Витольда Ващиковского и министра 
обороны Антония Мацеревича. Ранее 
оба отметились антироссийскими заявле-

ниями и поддерживали размещение бата-
льонов НАТО в Восточной Европе. По мне-
нию некоторых экспертов, воинствующая 
русофобия и стала одной из причин заката 
их карьеры в правительстве. Разумеется, 
своей магистральной линии на «противо-
действие Москве» Варшава не изменила, 
но самые знаковые фигуры ее внешней 
политики больше не у дел.

Однако надежды на потепление отноше-
ний с РФ при новом главе МИД Польши 

Яцеке Чапутовиче, похоже, пошли пра-
хом. Одним из первых шагов 61-летнего 
чиновника стало… увольнение собственных 
сотрудников, имеющих диплом МГИМО. А 
для сменивших их соискателей (уже без 
корочек московского вуза) даже понизили 
порог профессиональных требований. Ви-
димо, потому что в МГИМО на дипломатов 
учат лучше, чем где бы то еще.   

- Это далеко не первая такая чистка в 
польском МИДе.  Избавляться от «москов-

ского наследия» по части кадров там начали 
еще в начале девяностых, - пояснил «Ком-
сомолке» источник в российском диплома-
тическом ведомстве. - Вторая волна чисток 
началась в 2005 году с приходом к власти 
нынешней правящей партии «Право и спра-
ведливость».  Делается это не от большого 
ума и напоминает желание попиариться на 
пустом месте. У нас хватало мудрости не 
заниматься ответными репрессиями, напри-
мер, против выпускников польских вузов.

 ■ ДИСКРИМИНАЦИЯ

Из польского МИДа увольняют выпускников МГИМО

Алексей ИВАНОВ,  
(«КП» - Саратов»),  
Ольга АФАНАСЬЕВА  
(«КП» - Самара»), 
Антон ЧЕЛЫШЕВ, 
Павел ЗЛОБИН  
(«КП» - Казахстан»)

Журналисты «КП» 
вместе с экспертами 
разбирались в причинах 
пожара и почему 
из «Сетры» смогли 
выбраться и спастись 
лишь пять человек.

Трагедия случилась вчера 
примерно в 10.30 по местному 
времени: автобус следовал из 
Казахстана в Россию и в од-
ночасье сгорел в Иргизском 
районе Актюбинской обла-
сти. Не смогли выбраться из 
салона и сгорели 52 пассажи-
ра. Все они были гражданами 
Узбекистана и направлялись 
в Казань на заработки.

В САЛОНЕ ГРЕЛИСЬ 
ПАЯЛЬНОЙ ЛАМПОЙ

Всего в автобусе находи-
лось 57 человек, трое из них - 
водители из Казахстана. Им 
и еще двоим пассажирам уда-
лось спастись. Причем у них 
легкие травмы - обожжены 
лишь кисти рук, они даже от 
госпитализации отказались.

Известно, что битком на-
битая «Сетра» загорелась на 
полном ходу (сначала сооб-
щалось, что автобус мог быть 
переполнен. Но он рассчитан 
на 59 человек). Остается во-
прос: почему 52 пассажира не 
смогли выбраться из салона и 
даже не попытались разбить 
стекла?

- Автобус сгорел очень бы-
стро, - пояснил «КП» офи-
циальный представитель 
комитета по ЧС Республики 
Казахстан Руслан Иманку-
лов. - В таких машинах всегда 
очень много горючих мате-
риалов, и поэтому огонь рас-
пространяется молниеносно.

Комиссия по расследова-
нию ЧП не исключает ни 
одной версии произошедше-
го, включая поджог. А в соц-
сетях и СМИ вчера активно 
муссировалось, что автобус 
загорелся из-за конфликта 
между пассажирами. Пред-
положительно, в салоне пы-
тались согреться с помощью 
паяльной лампы. В какой-то 
момент между пассажирами 
произошел конфликт, кто-

то пнул канистру с бензи-
ном - топливо разлилось и 
вспыхнуло от лампы. Пламя 
моментально охватило салон.

ПРИ КОРОТКОМ 
ЗАМЫКАНИИ  
ТАКОГО ПОЖАРА БЫ  
НЕ ПРОИЗОШЛО

В департаменте ЧС Ак-
тюбинской области другого 
мнения. По предварительной 
информации, причина пожа-
ра - короткое замыкание.

- Произошло возгорание, 
автобус остановился, води-
тели успели выскочить. Люди 
побежали к выходу, однако 
боковая дверь оказалась за-
блокированной, - сообщил 
«Комсомолке» представитель 
департамента ЧС Актюбин-
ской области Виталий Си-
нев. - В автобусе могли пере-
возить большое количество 
топлива, чтобы не заправ-
ляться на АЗС по пути сле-
дования, именно поэтому ма-
шина вспыхнула практически 
мгновенно. Также согласно 
неофициальной версии авто-
бус мог быть переоборудован, 
поэтому пассажиры не смог-
ли выбраться через окна.

- При замыкании элек-
тропроводки не происходит 
мгновенного распростране-
ния пламени по всему авто-
бусу, - разбирается в причи-

нах трагедии на Радио «КП» 
(fm.kp.ru) Юрий Антипов, 
независимый технический 
эксперт из Москвы. - Авто-
бус дизельный. Дизельное 
топливо горит достаточно вя-
ло в отличие от бензина. Это 
не может являться истинной 
причиной катастрофы. Я сам 
был очевидцем нескольких 
пожаров в автобусах на трас-
се. Да по фотографии видно, 
что дело не в топливе, потому 
что огонь пошел не с мотор-
ного отсека и не со стороны 
бака. Даже если бы это было 
так, то передняя часть ав-
тобуса была бы свободна от 
пламени, и люди, по крайней 
мере часть из них, успешно 
бы выбрались. Для меня оче-
видно - по тем немногочис-
ленным фото и видео, что 
огонь пошел не со стороны 
кабины и не со стороны мо-
торного отсека, а огонь по-
шел в автобусе снизу. Более 
того, передняя правая дверь 
автобуса открыта, и в этой 
двери сохранилось стекло. 
Тем не менее нижняя часть 
двери - металл - очень сильно 
покорежился. Это говорит о 
том, что, скорее всего, воз-
горание произошло где-то в 
багажном отсеке, который 
находится в нижней части 
автобуса. Он магистральный, 
там большие багажные отсе-

ки внизу, и огонь пошел отту-
да. Скорее всего, часть вещей 
из-за перегруза была сложена 
еще и в проходе возле выхода. 
Люди просто не смогли через 
этот проход выбраться.

ДАЖЕ НЕ ПЫТАЛИСЬ 
РАЗБИТЬ СТЕКЛА? 

- А что могло помешать лю-
дям просто разбить стекла и 
таким образом покинуть са-
лон?

- Очень сильная паника, - 
отвечает эксперт. - Тем более 
стекло каленое, его разбить 
не так просто, прилагается 
определенный молоток в ав-
тобусе. А его могло просто не 
оказаться в салоне. Поэтому 
разбить стекло кулаком, ко-

нечно, очень сложно. Все это 
вместе и привело к трагедии.

- Что касается багажа, - 
продолжает Юрий Анти-
пов. - Вряд ли вещи сами 
по себе взяли да загорелись. 
Даже если перевозили, пред-
положим, этиловый спирт. 
Кто-то из пассажиров что-то 
перевозил.

- А поджог извне?
- Исключен, потому что 

автобус был на полном ходу. 
Снаружи поджечь автобус, 
находящийся в пустынной 
местности… Это маловеро-
ятно.

В истинных причинах тра-
гедии разбирается следствие. 
«КП» следит за развитием со-
бытий.

Версии ЧП с автобусом в Казахстане: 

52 пассажира погибли из-за поджога, 
конфликта в салоне или проводки?

А В ЭТО ВРЕМЯ

Техосмотр не делался 
с 2015 года 

Автобус марки «Сетра», сгоревший в Казахстане на трассе Сама-
ра - Шымкент, мог быть технически неисправен. Последний раз он 
проходил техосмотр в 2015 году. Об этом журналисту «Комсомолки» 
сообщили в министерстве по инвестициям и развитию Республики 
Казахстан.

- Принадлежал он гражданину Казахстана Ордухану Мехтиеву, 
который не получал лицензии на пассажирские перевозки, - рас-
сказали в ведомстве. - Возможно, он работал по договору аренды.

Специалисты считают, что причиной пожара могла стать техниче-
ская неисправность автобуса, ведь срок пройденного техосмотра 
истек в феврале 2016 года. Сам автобус был выпущен в 1989 году. 
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Машина сгорела дотла 
буквально за несколько минут.
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Роман ГОЛОВАНОВ

Коммунист-олигарх делит 
второе место с Жириновским.

Традиционный предвыборный опрос россиян про-
вел Всероссийский центр изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ). Социологи спрашивали: «Если бы 
президентские выборы проводились в ближайшее 
воскресенье и список бы выглядел следующим об-
разом, за кого из этих кандидатов, скорее всего, 
вы бы проголосовали?» «КП» приводит результаты 
опроса избирателей по данным на 11 - 15 января.

Александр ГАМОВ

Известный 
телеведущий 
в эфире Радио 
«Комсомольская 
правда»  
(fm.kp.ru) впервые 
поделился своими 
прогнозами на  
18 марта 2018-го...

«МЫ ВСЕ -  
ПРОЕКТ КРЕМЛЯ»

- Владимир, вот я пе-
реживаю уже седьмую 
президентскую предвы-
борную кампанию. Две - 
Ельцина, четыре - Пу-
тина, одна - Медведева.

- Ну вы и старожил! Я 
же подключился гораз-
до позже. На телевиде-
ние пришел в 1999 году. 
Так что ельцинские обо-
шлись без меня.

- Им повезло, я думаю, 
ельцинским. (Смеемся 
вместе с собеседником.) 
Если сравнивать нынеш-
нюю кампанию со всеми 
предыдущими,  седьмая 
сильно отличается, да?

- Думаю, да. Она, ко-
нечно, любопытная. 
Потому что на наших 
глазах происходит об-
новление в крупных 
партиях. Формируются 
иначе избирательные 
предпочтения на оппо-
зиционном фланге. По-
являются новые лица, 
которые пытаются при-
внести и новый стиль, 
хотя нельзя сказать, 
что его принимает из-
биратель. Но забавного 
много.

- Но нынешняя кам-
пания наименее нервоз-
ная - по сравнению с 
ельцинскими, которые 
не застали Соловьева.

- А потому что это  
первая кампания, кото-
рая, по сути, не ставит 

вопрос, кто будет пре-
зидентом прямо сейчас, 
а объявляет смотрины 
новых политических ли-
деров на 2024 год. Или  
сначала еще на про-
межуточные выборы в 
Госдуму в 2021-м. Если 
угодно, это гонка, где 
лидер очевиден, а вот 
интересно посмотреть 
на новую смену - от оп-
позиционных партий.

- ВЦИОМ считает, 
что Грудинин и Собчак 
добавили выборам кон-
курентности. И они уже 
побывали у вас на пере-
даче. Что скажете?

- Они не то что добавят 
конкурентности, они 
могут добавить некую 
изюминку. Потому что 
у них же, по большому 
счету, нет конкуренции 
с лидером гонки. Даже 
близко. Собчак пыта-
ется доказать всем, что 
она может собрать голо-
са, которые на прошлых 
выборах взял Прохоров. 
Хочет показать, что бу-
дет услышана. Но ее уже 
атакуют с ее же фланга 
те, к кому она относи-
лась с симпатией.

- А кто из кандидатов 
интереснее?

- У левых - интерес-
нее. Потому что здесь же 
главный вопрос был - 
чье второе место в гон-
ке. Когда казалось, что 
будет Жириновский или 
Зюганов, при всем ува-
жении к Геннадию Ан-
дреевичу, было ощуще-
ние, что он подустал. И 
Жириновский на этом 
этапе его обходил. По-
явление Грудинина 
пока дает возможность 
коммунистам набрать 
голоса внутри своего 
поля. И они теперь мо-
гут обойти Владимира 
Вольфовича. Но он, 

как известно, без боя не 
сдастся. Опытный боец. 
А Грудинин первые ша-
ги выполнил в сложном 
жанре подскальзывания 
на ровном месте.

- А второй тур будет?
- Пока никаких даже 

мыслей на эту тему, по-
моему, ни у кого не воз-
никает. Нет оснований.

- А кто из кандидатов 
проект Кремля - Собчак, 
Грудинин?

- У нас все - проек-
ты Кремля. Наша ны-
нешняя политическая 
система - проект Крем-
ля. Поэтому, когда те-
бе говорят, что если ты 
хочешь баллотировать-
ся в президенты, тебе 
достаточно собрать от 
партии всего 100 тысяч 
голосов, а некоторые 
партии - это какие-то 
500 человек, то, послу-
шайте, исходя из этого, 
это все проект Кремля.

СЮРПРИЗОВ ЖДЕМ  
С ЗАПАДА.  
И  ОТ ДЕБАТОВ

- А кого еще недостает 
в обойме кандидатов?

- Не видно сильно-
го политика с «право-
го фланга». Собчак - о 
чем-то о своем, Титов - 
о чем-то о своем. Госпо-
жа Гордон  никак не мо-
жет определиться, под 
какой фамилией идти. 
Она мне напоминает та-
кой рефрен: «Стою я пе-
ред вами - простая рус-
ская баба, мужем битая, 
врагом стрелянная».

Коммунисты, оконча-
тельно заблудившиеся 
в научном атеизме, ни-
как не способны опре-
делить, все-таки верят 
они в Бога или не верят. 
А если верят, то как? Я 
прям вижу коммуни-
стов, идущих с хоруг-

вями крестным ходом 
к Мавзолею, чтобы ска-
зать: вождь, мы пошли 
на выборы! Владимир 
Ильич своими руками 
этих граждан повыго-
нял бы из партии. Ну 
кто сейчас помнит рабо-
ты Ленина? Последний 
большой знаток только 
что (15 января. - А. Г.) 
ушел из жизни - госпо-
дин Анпилов. Он бы 
этого не потерпел. Он, 
конечно, был яркий.

- Какие могут быть еще 
сюрпризы у кандидатов, 
вообще в нашей полити-
ческой жизни?

- Очевидно, что нам 
будут с Запада подсовы-
вать сюрпризы. Запад не 
успокоится. Хотя пока 
все движения, которые 
они делают, приводят к 
усилению Путина.

Но ждать всегда чего-
то надо. У нас еще будут 
интересные дебаты.

- А нужны дебаты, до-
пустим, Путина и...

- Я не уверен, что Вла-
димир Владимирович 
будет в дебатах участво-
вать. Он, как правило, 
не участвует. Но дебаты 
Ксении Анатольевны и 
госпожи Гордон - это 
уже было бы забавно. У 
них там известные лич-
ные отношения.

Жириновский с Гру-
дининым, ясно,  будут 
биться страшно, потому 
что у Владимира Воль-
фовича практически 
крестовый поход про-
тив коммунистов.

- А кто будет на втором-
третьем месте, можете по 
секрету сказать?

- Главное сейчас - это 
расклад «Грудинин - 
Жириновский». И я 
бы не стал так легко и 
быстро списывать Вла-
димира Вольфовича со 

счетов. Просто потому 
что он блестящий боец-
дебатер. Может удивить.

 «ЗВАЛ МЕНЯ БОРИС 
АБРАМОВИЧ,  
НО Я ЕГО ОГОРЧИЛ»

- А вас же, Владимира 
Соловьева, тоже когда-
то звали в кандидаты в 
президенты? Березов-
ский?

- Звал Борис Абрамо-
вич. Я его очень тогда 
огорчил. Я ему сказал, 
что если бы кандидат 
Соловьев попался бы 
на зуб журналисту Со-
ловьеву, я бы от не-
го камня на камне не 
оставил. В нашей стра-
не президентская долж-
ность предъявляет очень 
высокие требования к 
знаниям, навыкам и 
конкретному опыту 
кандидата. Это  работа, 
которую бы я ни при ка-
ких обстоятельствах не 
считал для себя возмож-
ной. Я слишком уважаю 
и люблю нашу страну.

- А вы не предполагали, 
что с вами может такое 
же случиться, как с Рыб-
киным тогда?

Напомним - выборы в 
2004-м были назначены 
на 12 марта. А 5 февра-
ля пропал один из кан-
дидатов в президенты 
Иван Рыбкин, который 
пользовался поддержкой 
беглого олигарха Бориса 
Березовского. 10 февраля 
он нашелся в Киеве, вер-
нулся в Москву и снял 
свою кандидатуру. По 

одной из версий, «Рыбки-
на вывезли на Украину с 
целью убийства, после 
которого должны были 
быть отменены прези-
дентские выборы, а все 
зарегистрированные кан-
дидаты не имели права 
выдвигать свою кандида-
туру на новых выборах». 
«Березовский планировал 
устранить Владими-
ра Путина от участия 
в выборах и привести к 
власти своего человека».

- Александр, я был 
уверен, что и со мной 
могло случиться то же, 
что и с Рыбкиным. По-
тому что Борис Абрамо-
вич на мой вопрос, как 
он намерен подорвать 
доверие к действующему 
тогда президенту, ска-
зал: ну тут нужно прине-
сти сакральную жертву, 
все ужаснутся. Притом  
у меня было ощущение, 
что сакральной жертвой 
он видел или Ирину 
Муцуовну (Хакамаду. -  
А. Г.), или Борю Немцо-
ва. А Рыбкин, вовремя 
испугавшись или, ска-
жем так, огорчившись, 
уехал тогда в Киев. И по-
лучилась вся эта стран-
ная история с исчезно-
вением Рыбкина.

- Я думаю, что ему про-
сто спецслужбы помогли 
выжить.

- Может быть...

Полный 
текст и аудио  
интервью -  
на сайте kp.ru

Владимир СОЛОВЬЕВ:

Главное - на этот раз  
не будет «сакральных жертв», 
как мечтал Березовский
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Владимир Соловьев: «...А на самом 
деле у нас сейчас проходят смотрины 

политических лидеров на 2024-й».

Политик

Опрос 
8 - 10 
января 
2018 
года

Опрос 
11 - 15 
января 
2018 
года

Владимир Путин 73,8% 73,2%
Павел Грудинин 7,2% 6,1%
Владимир Жириновский 4,7% 6,1%
Ксения Собчак 1,0% 1,2%
Григорий Явлинский 0,6% 0,8%
Борис Титов 0,3% 0,3%

СОЦОПРОС 

У кого из кандидатов рейтинг упал, а у кого подрос

Только у нас

Комментарий  гендиректора ВЦИОМа  
Валерия ФЕДОРОВА:

- Неожиданное выдвижение Павла Грудинина кандидатом в пре-

зиденты от КПРФ привело к всплеску внимания к нему. Это стало 

возможным благодаря широкому запросу на новые лица на левом 

фланге, законсервировавшемся уже длительное время назад. Про-

цесс роста рейтинга Грудинина остановился спустя две недели после 

выдвижения - около 10 - 11 января. Узнав благодаря СМИ и соцсетям 

больше о «коммунисте-миллиардере», избиратели засомневались: 

действительно ли он та фигура, которой можно доверять? Как резуль-

тат рейтинг Грудинина стал стагнировать. Теперь он не опережает 

Жириновского, а делит с ним второе место. Выборку кандидатов для опроса 
проводил ВЦИОМ.
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Кандидат в президенты 
от КПРФ дал 
предвыборную пресс-
конференцию 
в агентстве ТАСС, где 
ответил на вопросы 
журналистов.

«МОЙ ДОХОД - 157 
МИЛЛИОНОВ ЗА 6 ЛЕТ»

- 28 декабря при подаче до-
кументов в ЦИК вы предста-
вили информацию о доходах, 
банковских счетах... 9 января 
в ЦИК поступила уточнен-
ная информация, где значи-
лись 5 счетов в иностранных 
банках (которые кандидату в 
Президенты РФ иметь запре-
щено. - Ред.), ценные бумаги. 
После регистрации на сайте 
ЦИК появляются сведения, 
где снова нет информации об 
этих счетах.

- Налоговая инспекция пре-
красно знала, что счета были 
открыты в марте 2017 года. 
Это связано с личной траге-
дией у меня в семье. Некото-
рые операции у нас в России 
не проводятся. О счетах ни-
кто не забывал. Их было три. 
И 28-го числа у меня в кар-
мане лежала бумага из банка 
о том, что эти счета закрыты.

- Но счетов было пять.
- Когда пришли докумен-

ты 28-го числа, выяснилось, 
что в этом банке есть еще два 
транзитных счета, о них я не 
знал.

При оформлении покупки 
ценных бумаг банк предлага-
ет такую услугу, как покуп-
ка, а потом продажа ценных 
бумаг. Люди, которые знают 
экономику, представить себе 
не могут, что одна ценная бу-
мага может стоить 200 тысяч 
долларов. Это невозможно. 
Все было сделано в соответ-
ствии с законом. Были длин-
ные новогодние каникулы. 
Все счета были закрыты, не-
обходимые процедуры про-
ведены.

На день моей официаль-
ной регистрации, когда про-
верили все, никаких проблем 
с моими счетами не было. По-
этому ЦИК меня зарегистри-
ровала. Есть вещи, которые 
внутри банка происходят, ты 
даже об этом не знаешь. И 
об этих транзитных счетах я 
действительно не знал.

- А ценные бумаги?
- Что всех сильно возбуди-

ло? Что вместо «ценные бу-
маги» в документах, которые 
были поданы в ЦИК, было 
написано «ценная бумага». 
Люди стали перемножать 
одно на другое. Но возьмите 
приложение к закону, там на-
писано: дается пакет и цена 
всего пакета. У меня на рас-
четных счетах, а потом в цен-
ных бумагах, а потом опять 
на расчетных счетах, после 
того как операции были про-
ведены, было 25 миллионов 
рублей.

- За 6 лет вы заработали...
- Мой доход за 6 лет - 

157 миллионов рублей. Я не-
плохо зарабатываю. Могу се-
бе позволить ездить на про-
тяжении 18 лет на не самые 
богатые курорты. В Санкт-
Морице не был, а на других 
горнолыжных курортах был. 
Но все в соответствии с за-
коном. И ЦИК единогласно 
проголосовала за то, чтобы 
я стал кандидатом в прези-
денты. Если бы хоть что-то 
было не так, меня бы не за-
регистрировали.

Но главное другое. Меня 
беспокоит, что как-то все 
сильно возмутились… Скорее 
всего, это является основани-
ем сказать: Грудинин - ни-
какой не кандидат, согла-
сованный в администрации 
президента. Иначе так бы не 
было.

«У МЕНЯ ТАКАЯ ЖЕ 
СЕМЕЙНАЯ СИТУАЦИЯ, 
КАК У ПРЕЗИДЕНТА»

- В своей программе вы го-
ворите, что нужно возвращать 
деньги в Россию. Как именно 
вы возвращали свои деньги с 
зарубежных счетов?

- Ко мне вчера в совхоз, где 
я живу, приехал дьявол, Лю-
цифер. Этот Люцифер гонял-
ся за работниками, кричал, 
что если я с ним не перегово-
рю, то… Бывают такие люди. 
Я хотел к вам обратиться. Вы 
понимаете, что вы делаете? 
Берете моих детей, снимаете 
их, потом выкладываете их в 
интернете. Показываете, где 
я живу. Делаете вещи, кото-
рые… Вы родителям своим 
рассказываете, что вы вообще 
делаете? Я понимаю, что бы-
вают продажные журналисты, 

бывают люди, у которых нет 
ни чести, ни совести. Но вы 
передайте своим сутенерам 
и тем, кто им платит, что это 
борьба идей. Не нужно, что-
бы женщины и дети страдали.

Я понимаю, что меня 20 ми-
нут держали на пограничном 
контроле, чтобы вы успели 
добежать и снять. Два погра-
ничника ждали звонка, что-
бы меня с моей семьей про-
пустить. Они очень лояльно 
мою семью пропустили, а ме-
ня оставили. И я стоял, ждал. 
А потом им позвонили - и ме-
ня выпустили. Сказали: ну, 
сбой системы.

Поэтому не переходите на 
вещи, которые являются се-
мьей. У меня такая же семей-
ная ситуация, как у нашего 
президента. У меня точно так 
же никаких счетов за грани-
цей нет. Но у меня есть род-
ственники.

Да, я сделал операцию своей 
матери за границей. В моей 
программе написано, что я хо-
чу, чтобы люди сюда приезжа-
ли и здесь делали операции. 
Но мы довели наше здравоох-
ранение до такого состояния, 
что приходится тратить деньги 
на операции там. У меня есть 
честно заработанные деньги, 
которые я подарил родствен-
нику, который будет зани-
маться лечением моего очень 
близкого человека.

- Правда ли, что два года 
назад ваше предприятие вам 
и вашему сыну выплатило 
по 37 миллионов рублей?

- Мое предприятие вы-
платило мне и моему сыну 

по 37 миллионов рублей? Это 
неправда. Мое предприятие 
«Совхоз имени Ленина» пла-
тит мне зарплату. Вниматель-
но посмотрите на мой фонд 
заработной платы. Мой млад-
ший сын Антон работает на-
чальником отдела аренды, он 
не мог получить от совхоза 
такие деньги. Это немыслимо 
просто.

Что касается предприятия 
«ТТ-Девелопмент» - это дру-
гое предприятие. Оно было 
первоначально создано с 
одной японской корпораци-
ей, а потом перешло в совхоз. 
И 88% принадлежит совхозу. 
Вот это предприятие пере-
числяет дивиденды… Если 
же вы говорите про «Совхоз 
имени Ленина», в котором 
я работаю,  то я ответил. А в 
«ТТ-Девелопмент» 4% моих 
акций.

«ЯХТУ НИКОГДА 
НЕ КУПЛЮ»

- Вас считают крупным капи-
талистом. Как это сочетается с 
идеологией коммунистов?

- Есть люди, которые за-
рабатывают деньги, а потом 
большую часть этих денег 
тратят не на себя любимых, 
а на территорию вокруг. Я 
и мои топ-менеджеры, ко-
торые тоже неплохо зараба-
тывают, - мы живем в тех же 
домах, где и наши работни-
ки. Мы не выплачиваем себе 
дивиденды, а деньги тратим 
на три вещи: на благо-
состояние работников и 
пенсионеров, на разви-
тие территории и на мо-

дернизацию производства. У 
меня хватило бы ума купить 
яхту за рубежом, но я этого 
делать никогда не буду.

- Вы в начале 2000-х годов 
продали значительную терри-
торию под торговые центры, 
получив около 730 миллионов 
рублей. Но, по оценкам экс-
пертов, цена этой земли близка 
к 7 миллиардам.

- «Совхоз имени Ленина» 
находится в зоне МКАД. 
200-метровую зону, при-
мыкающую к МКАД, не-
возможно использовать для 
сельхозпроизводства. И мы 
ее продали. Только от одной 
сделки в позапрошлом году 
мы получили больше 2 мил-
лиардов. Это самая высокая 
цена на землю. У нас есть ре-
шение общего собрания ак-
ционеров, что все деньги по-
падают в бюджет хозяйства. 
За последние 15 лет «Совхоз 
имени Ленина» в три раза со-
кратил работников, потому 
что модернизировал произ-
водство. И в пять раз увели-
чил производство сельхоз-
продукции. В совхозе, когда 
я пришел директором, было 
2017 гектаров. Сейчас - 1955. 
Мы потеряли чуть больше 50 
гектаров, а какие деньги в ре-
зультате получили, чтобы сде-
лать нашу жизнь лучше? Эти 
деньги мы вложили в бесплат-
ные квартиры нашим работ-
никам, в модернизацию про-
изводства. У нас, наверное, 
единственная ферма, которая 
полностью роботизирована, в 
Московской области. Вы уви-
дите, что у нас детские сады 
похожи на замки, и каждый 
такой замок стоит от 300 до 
500 миллионов рублей.

Подготовил 
Игорь ЯКУНИН.

Большая политика

Эти и другие яркие заявления 
Павла Грудинина слушайте в эфире 

Радио «КП» сегодня с 16.05 (мск).

Выступления других 
кандидатов читайте  
на сайте kp.ru

Павел Грудинин рассказал 
о своей зарплате, 
загрансчетах и личной жизни
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В ответ на неудобные 
вопросы Грудинин 

срывался 
на «некандидатскую» 
лексику: продажные 

журналисты, сутенеры, 
Люцифер...

Сергей ПОЛОСАТОВ

Выдвиженцу на пост главы 
государства надо запастись 
выдержкой и спокойствием.

Только на пресс-конференции во вторник 
наконец-то разъяснилась ситуация с «миллиарда-
ми Грудинина», которыми его попрекали несколько 
дней подряд. Хорошо, что разъяснилась, но плохо, 
что оформление документов было проведено с 
ошибками и опечатками, позволившими двойное 
толкование.

Но я сейчас о другом. На этой пресс-конференции 
ощутимо пахнуло Трампом, который обвинил аме-
риканский телеканал СNN в том, что он производит 
«фейк-ньюс» - лживые новости. Павел Николаевич 
Грудинин объяснил корреспондентам одного из 
СМИ, что они работают в «плохом месте», а пото-
му он ответит на их последний вопрос, но больше 
отвечать не будет.

Да, можно понять любые эмоции бизнесмена Гру-
динина. Но, Павел Николаевич, выборы президента 
- это не собрание акционеров вашего «Совхоза 
имени Ленина». Случившаяся история - это так, 
семечки. Вы ввязались в очень большую политику 
и должны быть готовы к тому, что вас просмотрят 

под микроскопом, разберут на винтики и соберут 
по новой, все белье просветят по миллиметру на 
предмет темных пятен, а если не найдут таковых, 
то могут и насажать. Помните, как превратили в 
«лузера» главного кандидата в президенты Франции 
Доминика Стросс-Кана? Обвинили в изнасиловании 
горничной в отеле. Это потом выяснилось, что не 
было никакого изнасилования, но Стросс-Кану сие 
уже не помогло. Поломана оказалась не только 
карьера, но и вся жизнь.

Все взвешивать, все оценивать, думать перед 
каждым произнесенным словом - таков теперь 
ваш удел. И от этого никуда не деться, если вы, 
конечно, настроены идти на выборы всерьез. А вы 
вот уже кое-где о себе во множественном числе 
говорите. Просто в духе «Мы, Николай Второй...». 
Вот увидите, ваши оппоненты этим обязательно 
постараются воспользоваться.

И, кстати, боюсь, что после вступления в боль-
шую политику, вне зависимости от исхода голо-
сования 18 марта, выдержкой, спокойствием и 
терпением вам придется запастись и на всю остав-
шуюся жизнь.

Выборы президента - это не социальные се-
ти. Тут после неудачного выступления - а пресс-
конференция получилась для героя, увы, неудачной 
- перелогиниться не получится.

 ■ ВЗГЛЯД С 6-ГО ЭТАЖА
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Анна ГЛАДКИХ, 
Андрей МАТЛИН, 
Вероника РАНГУЛОВА 
(«КП» - Пермь»)

В среду суд арестовал 
на два месяца 
16-летнего Александра 
Буслидзе и 17-летнего 
Льва Биджакова.

Судье пришлось приехать 
в местную больницу № 4, 
где лежат Лев Биджаков и 
Александр Буслидзе. После 
нападения на учеников 4-го 
класса они оба пытались 
покончить с собой, но не 
хватило духу. У обоих лишь 
небольшие ранения. По 
словам следователей, парни 
ни в чем не раскаиваются 
и говорят, что «все сделали 
правильно». Однако после 
вопроса, что же конкрет-
но они правильно сделали, 
впадают в ступор и не могут 
внятно ответить.

- После выписки их пере-
ведут в СИЗО, - пояснили 
в Следственном комитете 
РФ. 

Напомним, что, ворвав-
шись в кабинет, Биджаков 
и Буслидзе ранили 12 детей 
и 47-летнюю учительницу 
Наталию Шагулину (под-
робности на сайте kp.ru). 
Она защищала учени-
ков как могла и получила 
17 ножевых ранений. 

АВТОГРАФ 
НА НЕДОБРУЮ ПАМЯТЬ

Как же вышло, что на пу-
ти обезумевших подростков 
встала только одна учитель-
ница? Жертв удалось избе-
жать по счастливой случай-
ности.

- Наша дежурная на 
входе в школу заступила 
на смену в 7.15, - говорит 
Дмитрий Перминов, зам-
директора ЧОПа «Аякс-
Безопасность» - предпри-
ятия, которое уже больше 
10 лет несет здесь охрану.

Вот что 34-летняя охран-
ница Яна Галкина рассказа-
ла полицейским: «Около 10 
утра вошли двое подростков. 
Выглядели обычно. Один 
(это был Буслидзе. - Ред.) 
прошел через турникет, при-
ложив магнитный пропуск, 
у второго карточки не было. 
Его друг хотел приложить 
свой пропуск повторно, я не 
дала этого сделать. Парень 
объяснил, что забыл карточ-
ку дома».

Дежурная протянула жур-
нал, куда записываются те, 

кто пришел в школу без про-
пуска. Юноша указал свою 
фамилию, и его пропустили.

Через несколько минут к 
охраннице подбежали уче-
ники 4-го класса. Они кри-
чали, что на третьем этаже 
бегают двое с ножами. Ре-
бята выскакивали на улицу 
и бежали спасаться в сосед-
ний торговый центр. Поче-
му туда? Потому что там бы-
ло много взрослых мужчин, 
объясняют дети.

Как выяснилось, злоу-
мышленники специально не 
выбирали класс, а зашли в 
первый попавшийся, где за-
нимались малыши. Со стар-
шеклассниками боялись не 
справиться.

- Сотрудник охраны на-
жала тревожную кнопку, - 
сообщили в ЧОПе. - Затем 
позвонила и попросила 
прислать помощь. Мы на-
правили группу быстрого 
реагирования. Охранники 
побежали на третий этаж и 
увидели двоих подростков. 
Оба в крови, один держал 
нож.

- Охранник выбил нож у 
него из рук, - рассказыва-
ет Перминов. - Подростки 
не сопротивлялись. Вскоре 
прибыли сотрудники Рос-
гвардии. Охранница, увидев 
окровавленную учительни-
цу, вызвала «Скорую».

ЧОП ПОЧЕМ?
Но есть и другая версия 

произошедшего. Вот что 
рассказывает Андрей Ко-
зеев, руководитель ЧОПа 
«Цербер», того самого, что 
охраняет соседний торговый 

центр.
- Примерно в 10.40 утра 

к нам вбежали окровав-
ленные дети. Они были 

очень напуганы и крича-
ли, что двое в капюшонах 
зарезали их учительницу. 
Мы позвонили в полицию 
и отправили в школу груп-
пу быстрого реагирования. 
Наши сотрудники увидели 
горящую одежду детей. Она 
была свалена в кучу, а рядом 
валялась бутылка с жидко-
стью для розжига. Огонь 
пытался потушить человек 
из «Аякса». Вся их «группа 
быстрого реагирования» со-
стояла из одного человека.

На полу лежали двое. 
Один шевелился и стонал. 
Другой не подавал призна-
ков жизни. Рядом валялись 
ножи. Учительница, кото-
рой перерезали горло, сама 
спустилась вниз, еще до на-
шего прибытия. Уже там по-
теряла сознание. Девушка-
охранница из «Аякса» тоже 
была на первом этаже...

Как все было на самом де-
ле и кто за все это ответит, 
надеемся, разберется след-
ствие. Понятно, что охран-

ные фирмы конкурируют и, 
мягко говоря, вполне могут 
недолюбливать друг друга. 
Но дальше Козеев говорит 
любопытные вещи. Он се-
тует, что серьезные фирмы 
не могут взять под охрану ни 
школы, ни больницы. Ведь 
это бюджетные учреждения, 
охрану нанимают через тен-
деры. Кто предложит мень-
шую сумму за услуги, того 
и возьмут. Вот и выходит, 
что мелкие фирмы, у кото-
рых нет возможностей, что-
бы обеспечить нормальную 
безопасность, сбивают цену. 
Их задача - получить заказ, а 
там хоть трава не расти.

P. S. Занятия в 127-й 
школе возобновили вчера 
после трехдневного пере-
рыва. 4-й «Б», на который 
напали подростки, на вре-
мя переехал в музыкальный 
класс. Кабинет оказался 
полупустым - девять малы-
шей остаются в больнице. 
Под наблюдением врачей 
и их классный руководи-
тель, которая уже идет на 
поправку. Педагоги по-
старались, чтобы во время 
вынужденных выходных 
школьникам было чем за-
няться: водили их в музеи, 
галереи и кино. Тем време-
нем глава Пермского края 
распорядился выделить по-
страдавшим три миллиона 
рублей. А министр образо-
вания страны пообещала 
летом отправить ребят на 
море в лагерь «Артек».

ЧП в Перми: продолжаем тему
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«Как там мои детки?» - 
первые слова Наталии 
Шагулиной, после того 
как она пришла в себя.

Видео 
из больницы - 
на сайте kp.ru
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Охранница Яна 
Галкина пропустила 

одного из подростков 
в школу без пропуска. 

(Фото со странички 
Галкиной ВКонтакте.)

Почему на пути подростков, 
напавших на детей, оказалась 
только учительница

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Девятиклассники устроили 
поножовщину на перемене
Андрей АБРАМОВ («КП» - Челябинск»)

16-летний Азамат и 17-летний Тимур, второгодники из села 
Смольное Челябинской области, по словам одноклассников, 
постоянно задирали друг друга. И на очередной конфликт, слу-
чившийся на перемене, никто поначалу не обратил внимания. 
Но когда старший участник драки вдруг схватился за живот, а в 
руках у второго что-то блеснуло, ребята кинулись за учителем. 
Как выяснилось в больнице, к счастью, внутренние органы не 
задеты, парня отпустили домой. Виновника уже задержала по-
лиция - по уголовному делу о причинении легкого вреда здоровью 
он на ближайшие два года может загреметь за решетку. До-
станется и учителям: как считает следствие, они не обеспечили 
ученикам должной безопасности.

 ■  КОМУ ДОСТАНЕТСЯ 
НАСЛЕДСТВО
У нас двухкомнатная квартира, при-

ватизирована в 1994 г. в общую соб-
ственность в равных долях, на меня и 
отца. В 2004 г. умер отец, срок при-
нятия наследства пропущен. В 2011 
г. умерла моя сестра, дочь отца, про-
писанная в другом месте, но у нее 
остались два сына. Вопрос: могу я вос-
становить сроки принятия наследства 
или оно может отойти государству? 
Имеют ли право сыновья умершей 
сестры на половину доли моего отца?

Владимир.
- Государству ваша квартира не отойдет, 

не переживайте. Сейчас вам надо обра-
щаться в суд и заявлять, что наследство 
вы приняли фактически, за квартиру пла-
тите, живете в ней. Это дело выигрышное.

Что касается сыновей вашей сестры, то 
они действительно могут заявить о своих 
правах на наследство - такое дело тоже 
будет решаться в суде.

 ■  НОВЫЙ ДОМ - 
ЗА КАПРЕМОНТ НЕ ПЛАТИМ?
Нашему новому дому сейчас 2 го-

да, приходят счета за капремонт, 
обязаны ли мы их оплачивать?

Анна.
- В Госдуме сейчас лежит законопроект, 

который говорит о том, что если дому до 
трех лет, то взносы на капремонт не пла-
тятся, после 5 лет точно нужно платить, 
а от 3 до 5 лет будет варьироваться. 
Поэтому вы можете не платить, ожидая 
принятия этого закона. Но на всякий слу-
чай откладывайте сумму на капремонт за 
это время - если закон все-таки не примут 
в таком виде, то сможете сразу внести 
все взносы. Если же закон вступит в 
силу, у вас будут накопления, которые 
используете по своему усмотрению.

 ■  ЕСЛИ НАЕХАЛ 
НА САМОДЕЛЬНЫЙ СТОЛБ 
У ДОРОГИ
Во многих деревнях владельцы до-

мов вкапывают столбики на проезжей 
части перед своим двором, чтобы 
машины не подъезжали близко. Если 
произойдет ДТП - кто будет виноват? 
Тот, кто вкопал столбик на дороге, или 
водитель, который на него наехал?

Игорь.
- В первую очередь будет виноват тот, 

кто наехал. По правилам водитель должен 
соблюдать дистанцию, держать интервал, 
предпринимать все необходимые действия, 
чтобы сделать движение безопасным.

 ■  В КАКОМ СУДЕ ПРЕДЪЯВЛЯТЬ 
ПРЕТЕНЗИИ БАНКУ
Банк не выплатил мне проценты по 

вкладу вовремя. Можно ли подать в 
суд не по месту прописки истца или 
месту нахождения банка, а по месту 
нахождения адвоката?

Антон.
- Нет, такого варианта закон не пред-

усматривает. Вам нужно обращаться в 
суд по месту нахождения банка.

Подготовила Анна НИКОЛАЕВА.

 ■  НАРОДНЫЙ 
АДВОКАТ

Консультирует
почетный адвокат 
России
Леонид ОЛЬШАНСКИЙ.

Свои вопросы вы можете 
задать в прямом эфире 
программы «Народный 

адвокат» на Радио 
«Комсомольская правда» 

по субботам с 16.00 до 18.00 (мск).

FM.KP.
RU
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В среду, 17 января, в ра-
бочем кабинете полицейские 
задержали заместителя главы 
Брянской городской админи-
страции Александра Зубова 
по подозрению в получении 
взятки. 

В горадминистрации Алек-
сандр Зубов курировал работу 
транспорта и торговли. Кстати, 
до этого он больше 20 лет слу-
жил в органах внутренних дел и 
уволился лишь в 2016 году. 

Оперативники Управления 
экономической безопасности 

и противодействия коррупции 
УМВД России по Брянской об-
ласти установили, что чинов-
ник дважды получал взятку от 
предпринимателя. 

– Деньги – 60 тысяч рублей 
– предприниматель через по-
средника передавала чиновни-
ку в сентябре и декабре про-
шлого года, – рассказали «КП» 
в пресс-службе СУ СКР по 

Брянской области. – Таким 
образом она откупилась от 
сноса своих незаконно уста-
новленных в Брянске реклам-

ных конструкций. 
Сейчас решается вопрос об 

избрании чиновнику, которого 
пока не отстранили от должно-
сти, меры пресечения. На это 
у суда есть двое суток. Пока 
Александр Зубов находится в 
изоляторе временного содер-
жания, на него завели уголов-
ное дело. Если вину Александра 
Зубова в получении взятки до-
кажут, ему грозит до восьми 
лет заключения и штраф в 
размере до 40-кратной суммы 
взятки.

Также под статью попали 
предприниматель, которая да-
ла взятку, и посредник. 

– По закону уголовная ответ-
ственность грозит не только за 
получение, но и за дачу взятки, 
– напоминают следователи. – 
Избежать наказания можно, 
только добровольно сообщив 
в полицию или следователям 
о преступлении.

Подробности 

задержания – 

на сайте kp.ru

ПОПАЛСЯ• 

Замглавы Брянской городской администрации 
подозревают во взяточничестве 

Александр Зубов работал 
в администрации с декабря 2016 года.

Елена РАКОВА

Чаще всего водители 
нарушают правила 
дорожного движения 
в вечерний «час пик». 

В городской Госавтоин-

спекции посчитали, сколько 

ДТП произошло в прошлом 

году на дорогах Брянска. 

Оказалось, что в 2017-м слу-

чилось 484 аварии, почти на 

30 больше, чем в 2016 году. 

В них погибли 16 брянцев, 

еще 565 получили различные 

травмы. В целом, как отмеча-

ют в ГИБДД, число аварий 

в городе в 2017 году вырос-

ло почти на 7% по сравне-

нию с 2016-м. Причем виной 

почти 300 ДТП стало плохое 

качество дорог. Также среди 

причин автоаварий – превы-

шение скорости, вождение в 

состоянии опьянения и нару-

шение правил на пешеходных 

переходах. 

Стало больше ДТП на пе-

шеходных переходах. А вот 

количество автоаварий по 

вине пьяных водителей и с 

участием автобусов, наобо-

рот, уменьшилось. 

Самым аварийным днем не-

дели вот уже пятый год подряд 

становится пятница. В по-

следний будний день инспек-

торы ДПС зарегистрировали 

85 дорожно-транспортных 

происшествий. Пик аварий-

ности на дорогах приходится 

на период с шести до восьми 

часов вечера. В это время слу-

чилось 58 ДТП. 

– Почти весь год самым 

аварийно опас-

ным днем недели 

в городе считал-

ся понедельник, 

– рассказали кор-

респонденту «Ком-

сомолки» в ОГИБДД 
УМВД РФ по Брянску. – В 

этот день в Брянске произо-

шло 83 ДТП. В декабре уве-

личилось количество авто-

аварий в пятницу. В итоге 

именно она стала самым ава-

рийно опасным днем. 

Всего, по данным городской 

Госавтоинспекции, в Брянске 

насчитывается 19 мест кон-

центрации ДТП. Большин-

ство из них приходится на 

Советский район. 

– Потому что в центре на-

ходится много организаций, 

объектов инфраструктуры, 

магазинов, – поясняют 

в полиции. – Здесь самое 

интенсивное движение, а 

значит, происходит больше 

аварий. Зато в Володарском 

районе нет ни одного места 

концентрации ДТП. Дороги 

там широкие и оставляют 

водителям место для манев-

ров в случае непредвиден-

ной ситуации. 

Чтобы снизить количество 

аварий на дорогах, полицей-

ские постоянно проверя-

ют маршрутки, беседуют с 

детьми в школах, устраивают 

акции и профилактические 

операции. К примеру, сейчас 

в городе идет профилактиче-

ская акция «Пассажирский 

транспорт». Сотрудники го-

родской Госавтоинспекции 

контролируют, как водите-

ли маршруток и автобусов 

соблюдают правила 

дорожного движе-

ния. Следят за обще-

ственным транспор-

том, в том числе, с 

помощью скрытых патрулей, 

которые каждый день выез-

жают на улицы города.

Также полицейские про-

веряют техническое состо-

яние автобусов, оценивают 

работу ответственных за их 

состояние и эксплуатацию, 

проведение предрейсовых 

медосмотров.

Самым аварийным днем Самым аварийным днем 
в Брянске стала пятница в Брянске стала пятница 

ТОЛЬКО ЦИФРЫ

8671 ДТП без пострадавших произошло в Брянске. Сотрудники 
городской Госавтоинспекции зафиксировали 87632 нарушения 
правил дорожного движения. 

Из них:
– 13132 пешехода попались на нарушении ПДД
– 7677 водителей автобусов нарушили правила дорожного 

движения
– 5867 брянцев ехали с непристегнутыми ремнями безопас-

ности
– 3287 шоферов не пропустили пешеходов
– 2436 водителей проехали на красный свет светофора 
– 926 автомобилистов сели за руль пьяными (в том числе 14 – в 

наркотическом опьянении)
– 516 нарушили правила перевозки детей
– 448 выехали на встречную полосу 
– 428 раз водители уезжали с места ДТП 
– 296 ехали без водительских прав
(По данным ОГИБДД УМВД РФ по Брянску)

А какие аварийные 

места в Брянске знаете 

вы? Расскажите об 

этом на сайте kp.ru

Улица Число ДТП 
Количество постра-

давших 
Советский район – 190 автоаварий

Красноармейская 17 24
Пр-т Станке Димитрова 10 11
Крахмалева 4 4
Калинина 5 4 (2 человека погибли)
Фокина 6 9
Авиационная 5 10
Урицкого 3 5
Пр-т Ленина 4 10
Бежицкий район – 154 автоаварии

Ульянова 5 5
Литейная 3 3
III Интернационала 5 6
Фокинский район – 81 автоавария

Пр-т Московский 20 22 (1 человек погиб)
Володарский район – 59 автоаварий

Где в городе чаще всего происходят ДТП

По данным ОГИБДД УМВД РФ по Брянску. 

Больше всего автоаварий в прошлом году произошло в Советском районе Брянска.

Топ-5 
причин 

совершения ДТП

1. Нарушение очередности проезда – 
76 ДТП
2. Нарушение правил проезда пешеход-

ного перехода – 54 ДТП
3. Неправильный выбор дистанции – 

51 ДТП
4. Вождение авто в пьяном виде – 
26 ДТП

5. Выезд на встречную по-
лосу –12  ДТП
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Елена ВАСИЛЬЕВА

Уголовное дело 
также завели 
на предпринимателя, 
которая дала взятку, 
и на посредника. 
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Владимир ЛАГОВСКИЙ

Никто толком не знает, 
сколько точно лет прошло 
с Рождества Христова.

Прогрессивное человечество ведет 
летоисчисление с Рождества Хри-
стова. То есть отсчитывает года с мо-
мента появления на свет младенца 
Иисуса. А когда он появился? 2018 
лет назад? Не факт. Эта дата услов-
ная. Ее, по сути, назначил один из 
папских архивариусов - Дионисий 
Малый в 525 году.

На самом же деле точная дата рож-
дения Спасителя неизвестна. В Би-
блии время указано лишь приблизи-
тельно: «В те дни вышло от кесаря 
Августа повеление сделать перепись 
по всей земле. Эта перепись была 
первая в правлении Квириния Си-
риею» (Лука, 2-1). Собственно, ради 
того, чтобы поучаствовать в перепи-
си, Мария - мать Иисуса - будучи бе-
ременной, и пошла в Вифлеем. Где 
и родила. Матфей свидетельствует: 
«…Иисус родился в Вифлееме Иу-
дейском...» И уточняет: «…во дни 
царя Ирода…» (Матфей, 2-1).

Имеющаяся информация о дея-
тельности исторических личностей 
того времени не позволяет сойтись 
на какой-нибудь одной дате рожде-
ния Иисуса. Источники дают раз-
брос в 16 лет - с 12 года до нашей эры 
до 4 года нашей. Стало быть, совсем 
не обязательно, что 1 января (14-го 
по старому стилю) наступил 2018 
год. Мог какой-нибудь другой - от 
2030-го до 2014-го.

И ПУТЕВОДНАЯ ЗВЕЗДА 
ТОЧНОСТИ НЕ ПРИБАВЛЯЕТ

В попытках определить точную 
дату рождения Иисуса астрономы 
первым делом, конечно же, вспо-
минают волхвов, которые пришли 
поклониться младенцу. Ведь они 
говорили, что «видели звезду Его 
на востоке…» (Матфей, 2-2). «И се, 
звезда… шла перед ними, как на-
конец пришла и остановилась над 
местом, где был Младенец» (Мат-
фей, 2-9).

Речь идет о знаменитой Путевод-

ной звезде. Или Вифлеемской звез-
де, символ которой ныне украшает 
рождественские и новогодние елки.

По одной из гипотез, волхвы на-
блюдали некое реальное астрономи-
ческое событие. Например, комету 
Галлея, которая прекрасно подходит 
на роль Путеводной звезды.

Кстати, именно в виде кометы 
изобразил Вифлеемскую звезду ита-
льянский художник Джотто в 1305 
году на своей картине, посвященной 
рождению Иисуса.

Если верить дошедшим до нас на-
блюдениям древнекитайского астро-
нома Ма Туан Лина, то комета Гал-
лея появилась в 12 году до нашей 
эры. В таком случае сейчас наступил 
2030 год от Рождества Христова.

Однако далеко не все астрономы 
поддерживают кометную версию. 
Мол, комета привлекла бы куда 
большее внимание - всех жителей 
Иудеи, а не только волхвов. Значит, 
на небе произошло нечто не столь 
уж волнующее и зрелищное, но для 
мудрецов-волхвов все же заметное.

Известный британский астроном, 
действительный член Королевско-
го научного общества Марк Томп-
сон предположил: роль Путеводной 
звезды исполнил яркий объект, 
который образовался в результате 
соединения на небе звезды Регул - 
самой яркой в созвездии Льва - и 
Юпитера.

Однако и это явление не позволя-
ет точно определиться во времени.

Моделирование на компьютере 
показало: примерно 2 тысячи лет 
назад Регул и Юпитер соединялись 

трижды: в 3 году до нашей эры, во 
2 году до нашей эры и во 2 году на-
шей эры.

По Томпсону выходит, что вместо 
2018 года наступил то ли 2021-й, то 
ли 2020-й, то ли 2016-й.

Мнение австралийского астроно-
ма Дэйва Ренеке: Путеводную звезду 
образовало соединение не Регула 
и Юпитера, а Юпитера и Венеры. 
Из расчетов астронома следует, что 
оно тоже произошло во 2 году на-
шей эры. Стало быть, Ренеке нынче 
встретил 2016 год.

Австралийца поддерживают кол-
леги из Университета Индианы, ко-
торые под руководством профессора 
Джонсона провели свои расчеты. И 
сошлись на соединении Юпитера и 
Венеры во 2 году нашей эры.

То есть получается, что большин-
ство астрономов из числа участвую-
щих в спорах полагает, что наступил 
2016 год.

А вот по мнению Гранта Метьюса 
из Университета Нотр-Дам, Путе-
водную звезду образовало соеди-
нение Юпитера и Сатурна, которое 
произошло в 6 году до нашей эры. 
Стало быть, наступил 2024 год.

Итого набирается как мини-
мум пять вариантов: 2030-й, 
2024-й, 2021-й, 2020-й, 2016-й. А 
с общепризнанным 2018-м - так и 
все шесть. Есть из чего выбрать. С 
Новыми годами, как говорится!

ru
.w

ik
ip

ed
ia

.o
rg

Именно в виде кометы изобразил Вифлеемскую 
звезду (в верхней части фрески) итальянец Джотто 
в 1305 году. Была ли это комета Галлея? Не факт.

А вы уверены, 
что наступил 
2018 год?

Программу «Теорема 
Лаговского» слушайте 

по воскресеньям в 14.45 
(мск) на Радио «КП».

Ксения КОНЮХОВА

Разработка Андрея Бахметьева 
получила приз 
на международной выставке.

Электронный конструктор «Знаток» полу-
чил приз в номинации «Лучшая электронная 
игрушка» на международной выставке в Гон-
конге. Главный разработчик конструктора и 
совладелец компании - Андрей Бахметьев, 
известный как ведущий рубрики «Очумелые 
ручки» из телепередачи «Пока все дома».

Конструкторы рассчитаны на детей разного 
возраста. Для маленьких есть совсем простые 
наборы, в которых можно самому собрать 
фонарик или звуковую схему, а также понять, 
как работает транзистор. На более сложных 
уровнях можно собрать радиоприемник или 
умную машинку.

А для самых продвинутых пользователей есть 
конструкторы, позволяющие добывать альтер-
нативную энергию от ветра, солнца и воды.

Сейчас в разработке находятся еще несколь-
ко проектов развивающих конструкторов (на-
пример, один из них будет посвящен сигнали-
зациям). Некоторыми уже заинтересовались 
в Китае. 

- Школьникам на уроках очень часто неин-
тересно, - говорит Андрей Бахметьев. - Но мы 
предпринимаем маленькие шаги в сторону 
сокращения этого разрыва. Сначала мы рас-
сказываем, где в реальной жизни встречается 
такая задача, чтобы было понятно, зачем это 
нужно, то есть связь с реальной жизнью. По-
том ребенок собирает схему. И что важно - у 
него на 100 процентов это получится. 

 ■ ЗНАЙ НАШИХ!

«Очумелец» 
сделал лучшую 
в мире игрушку
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Наш человек в Гонконге: Андрей 
Бахметьев взял главный приз 

за свой конструктор.

FM.KP.
RU
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Наталья ВАРСЕГОВА

Наш корреспондент 
считает, что 
человеческую 
драму превратили 
в выгодный бизнес.

В комментариях к мо-
им публикациям многие 
читатели обвиняют меня 
в необъективности. Чего 
это, мол, я так защищаю 
«мерзкую Шурыгину, 
которая подставила хо-
рошего парня».

Но я не являюсь адво-
катом Дианы, не оправ-
дываю ее поведения. 
Своими заметками я 
пытаюсь достучаться до 
разума толпы, которая 
всеми силами оправды-
вает насильника. А то, 
что Семенов - насиль-
ник, доказано и след-
ствием, и судом.

Впрочем, истина сей-
час уже мало кого ин-
тересует. Семенов плюс 
Шурыгина равно шоу-
бизнес. За такой пиар - 
пять эфиров на феде-
ральном канале - иные 
наши звезды заплатили 
бы бешеные деньги. А 
здесь, наоборот, телека-
налы платят героям за 
участие в съемках.

Я не владею точными 
цифрами, но знаю, что 
в некоторых случаях 
предложения продю-
серов телешоу доходят 
до полумиллиона ру-
блей. И сами участни-
ки, почуяв вкус славы 
и денег, набивают себе 
цену, торгуясь за более 
выгодное сотрудниче-
ство.

Цель всех телешоу 
свести в одной студии 
жертву и насильника, 
но пока не получается 
И тот и другая отвечают 
одно и то же - встречать-
ся не готовы. Прощать 
друг друга тоже. А зна-
чит, мы еще недели две 
точно будем наблюдать 
за тем, как истерят ге-
рои и артистично рвутся 

в бой модные эксперты. 
Ведь вся эта экспертная 
тусовка тоже зарабаты-
вает себе очки к рейтин-
гу, пиарясь на модной 
теме. То, что для кого-
то стало бы настоящей 
жизненной драмой, 
здесь превратилось в 
средство заработка. 
Только шоу-бизнес. И 
ничего личного?

За участие в телешоу героям 
«истории Шурыгиной» платят 
до полумиллиона рублей

Антон АРАСЛАНОВ, 
Наталья ВАРСЕГОВА

Мы пообщались 
с Катериной в эфире 
Радио «Комсомольская 
правда» (fm.kp.ru).

- Катерина, в свое время волну 
возмущения в соцсетях подня-
ли именно вы. Вы же написа-
ли письмо на «Пусть говорят» с 
просьбой защитить брата. Так, 
может быть, пора прекращать 
это безумие? Или будете дальше 
пиариться?

- Конечно, надо прекращать. При-
чем это закончится и без нашего 
участия. Эта тема не будет всегда 
на пике интереса. Сколько можно 
об этом говорить? Появится новая 
Шурыгина, и эту историю забудут.

- Катя, вы как старшая сестра 
не сказали брату, что он мог бы 
и извиниться перед Дианой? А то 
после освобождения он выглядит 
героем. Дескать, пострадал ни 
за что ни про что.

- Я не думаю, что он должен про-
сить прощения. Это она должна. 
Пока он сидел, она резвилась, со 

знаменитостями общалась, все у нее 
хорошо. За что Сереже извиняться? 
«Диана, извини, что я тебе жизнь 
наладил, что ты в Москву перееха-
ла, все у тебя хорошо, деньги ты 
заработала»?

- Вы считаете, что благодаря 
ему она жизнь устроила?

- Естественно. Она жила в какой-то 
общаге, где у них кровати были из 
досок сделаны. Отец у них все время 
безработный был, мать продавщицей 

работала. А сейчас она в Москве, ее 
куда-то приглашают. Увидела боль-
ших людей, другую среду.

- Для вас это показатель 
успешности человека?

- По сравнению с тем, что у нее 
было, конечно.

- Чем дальше ваш брат соби-
рается заниматься?

- Он восстанавливается в сельхоз-
академии, откуда был отчислен со 
второго курса.

 ■ РАЗГОВОР В ПРЯМОМ ЭФИРЕ

Сестра Сергея Семенова Катя:

Брату не за что просить прощения. 
Диана благодаря ему свою жизнь устроила
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Семенов после шоу сделал селфи 
с мамой и Андреем Малаховым.
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Диана вела себя так вызывающе, что 
никак не походила на невинную жертву. 

Житель Екатеринбурга 
Илья Анищенко называет 
себя экспертом по лжи. 
Он уверяет, что провел 
независимое расследо-
вание и доказал неви-
новность Сергея Семе-
нова. Мы поговорили 
с ним в эфире Радио 
«Комсомольская правда»  
(fm.kp.ru).

- Илья, вы считаете, 
что герой этой исто-
рии - Семенов, а Диана 
Шурыгина его подста-
вила. Якобы Диана за-
нималась проституцией 
с 14 лет.

- Год назад, когда эту 
историю еще не пока-
зывали по телевизору, с 
Семеновыми связывал-
ся бывший подчиненный 
родственника Дианы (по 
материнской линии). И он 
сообщил, что лично Диану 
задерживал за вот этим 
нелицеприятным заняти-
ем. Но ее родственник 
данный протокол о задер-
жании уничтожил.

- А как зовут того род-
ственника?

- Сергей Геннадьевич 
Умнов, экс-начальник, по-
моему, Засвияжского или 
Заволжского управления 
уголовного розыска горо-
да Ульяновска. Наталья 
Шурыгина в девичестве 
Умнова. Но степени род-
ства я не знаю.

(Наталья Варсегова:
- Про Умнова ходили 

слухи и год назад. При-
веду цитату из своей за-
метки - интервью с тетей 
Дианы Ириной Левано-
вой.

«- Сестра осужденно-

го Екатерина заявила в 
эфире о том, что у вашей 
семьи есть родственник 
при полицейских погонах. 
Некий Умнов.

- Это смешно. Двою-
родного брата Натальи 
зовут Александр Умнов, 
но только работает он не 
в полиции, а простым во-
дителем. Да, в Ульянов-
ске есть бывший полков-
ник уголовного розыска 
Александр Умнов, но 
только к нам он не име-
ет никакого отношения».)

- Илья, вы провели 
независимое рассле-
дование. Что вам из-
вестно о той самой 
вечеринке?

- Я разговаривал со сви-
детелями. И основная сви-
детельница, Анастасия, на 
камеру рассказала мне, 
как все там происходи-
ло. Диана этого секса до-
бивалась весь вечер, со-
блазняла Сергея. В итоге 
он согласился. Секс был 
по обоюдному согласию. 
Потом, когда Сергей ушел 
от нее, Диана вышла в зал 
абсолютно спокойная, не 
побитая, продолжила пить 
водку и никак не показы-
вала, что кто-то насильно 
пытался заниматься с ней 
сексом. А ударил ее папа, 
когда приехал и увидел ее 
пьяной. Это видели четве-
ро, впоследствии эти побои 
были приписаны Сергею и 
стали одним из ключевых 
доказательств его вины в 
судебном процессе.

- Значит, следователи 
свою работу провели 
недобросовестно?

- Да. Я считаю, что след-
ствие было проведено не-
справедливо. И данное 
дело нужно было пере-
смотреть.

КСТАТИ
«Эксперт по лжи» Илья АНИЩЕНКО:

Она сама соблазнила Сергея

Предыстория 
и видео по теме - 
на сайте kp.ru

«Первый канал» снял выпуск ток-шоу «На 
самом деле», пригласив Диану и Алексан-
дра Рухлина - молодого человека, который, 
оказалось, тоже воспользовался нетрез-
вым состоянием Шурыгиной.

В эфире программы он рассказал, что 
на той «вписке» в загородном коттедже по-
просту воспользовался мертвецки пьяным 
состоянием юной гостьи вечеринки и, по 
сути, никакого изнасилования не было, 
а о возрасте девушки он знать не знал.

Кульминацией встречи «насильника» 
и Дианы стал выход в студию Андрея 
Шлягина - мужа Шурыгиной. С криками 
«Извинись, падла!» он набросился с кула-
ками на Рухлина.

- Андрей, твою мать!  - только и успела 
выкрикнуть Диана и тут же бросилась раз-
нимать парней.

А В ЭТО ВРЕМЯ

Муж Дианы избил ее насильника 
в телестудии
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Ведущий Дмитрий Шепелев 
резюмировал итог минутной драки: 

семьи далеки от примирения.

Видео потасовки 
смотрите на сайте kp.ru
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Анастасия ПЛЕШАКОВА

Неожиданно 
выяснилось, что развод 
любимого актера  
и его молодой  
супруги-пианистки  
так и не вступил в силу.

Новый сезон так называе-
мого «Джига-шоу» начался 
с очередного крутого пово-
рота: 39-летняя Виталина 
Цымбалюк-Романовская 
передумала разводиться с 
82-летним Арменом Джигар-
ханяном. И даже больше: не-
смотря на то, что 27 ноября 
в 202-м мировом судебном 
участке в Кунцеве был удо-
влетворен иск о разводе су-
пругов, формально они по-
прежнему остаются мужем 
и женой!

- Если возможно отсро-
чить наш развод, я это сде-
лаю, - заявила Виталина в 
эфире очередного ток-шоу. - 
Чтобы все прояснить, я жду 
личной встречи с Арменом 
Борисовичем и хочу от не-
го услышать, почему он 
подал  на развод, чем он 
недоволен, какие у него тре-
бования и  вопросы ко мне. 
В чем  конкретно он меня 
обвиняет?

В тот же вечер Армен Бо-
рисович попал в одну из 
московских больниц с при-
ступом. Сейчас врачи его 
обследуют. Диагноз пока 
неизвестен. По словам его 
адвоката Евгения Парфе-
нова, скандал вокруг его 
имени Джигарханяна очень 
расстраивает. И хотя Ар-
мен Борисович не смотрит 
телевизор, не следит за ин-
тернетом, доброжелатели 
приносят ему «последние 
новости». Короче, негатив 
накопился, и это сказалось 
на его самочувствии.

НАДЕЖДА СТАТЬ ВДОВОЙ
Вопрос - ребром: является 

Виталина женой народного 
артиста или нет, «Комсомол-
ка» задала адвокату актера Ев-
гению Парфенову.

- Действительно, в конце 
декабря наши оппоненты 
(Виталина и ее адвокат. - Ред.) 
подали апелляционную жало-
бу на решение суда о разво-
де. 27 декабря истекал месяц 
с принятия этого решения, 
после чего оно вступало в за-
конную силу. Но у каждой 
из сторон есть возможность, 
даже по формальным осно-
ваниям, его обжаловать. Чем 
Виталина и воспользовалась. 
И хотя ее жалоба немотиви-
рована (расстались супруги по 
обоюдному согласию, детей и 

общего имущества нет, как не 
было и брачного договора. - 
Ред.), судья, к огромному на-
шему сожалению, обязан жа-
лобу принять, - пояснил «КП» 
адвокат Евгений Парфенов. 
- Суд дал время до февраля 
для устранения замечаний и 
обоснования, почему они не 
согласны с решением суда.

По мнению адвоката Джи-
гарханяна, никаких основа-
ний для отмены решения суда 
нет.

- Все делается для того, что-
бы затянуть время, - считает 
адвокат Евгений Парфенов. - 
Иллюзия полагать, что Армен 
Борисович вдруг проснется и 
захочет помириться. Мотивы 
другой стороны могут быть 
разные, но явно не гуманные. 

Например, все мы смертны… 
Или это делается для участия 
Виталины в телепередачах. 
Там заключаются контракты, 
ей выплачиваются огромные 
гонорары. Это пиар и бизнес. 
Я вижу, что противоположная 
сторона продолжает разжи-
гать информационную войну.

И хотя я уверен, что их брак 
в любом случае будет растор-
гнут, тем не менее до 5 февра-
ля решение суда остается без 
движения. Если все останется 
как есть, тогда оно вступит в 
законную силу, и к 10 февраля 
брак будет расторгнут в орга-
нах ЗАГС. Если же Виталина 
подаст жалобу в Кунцевский 
суд, тогда дело может затя-
нуться до марта. За это время, 
как я уже сказал, все может 
произойти: в жизни все бы-
стро меняется

- Значит, на сегодняшний 
день Виталина и Армен Бо-
рисович по-прежнему муж и 
жена?

- Да, Виталина его супруга.
- Если, не дай бог, произой-

дут фатальные события…Ви-
талина станет его вдовой?

- Так и есть, поскольку их 
брак не расторгнут.

«ДЕНЬГИ ЗА ДОМ  
В АМЕРИКЕ АКТЕР 
ПОДАРИЛ ПРЕДЫДУЩЕЙ 
ЖЕНЕ»

- Вот еще одна тема. Перед 
Новым годом Армен Борисо-
вич все деньги за проданный 
дом в Америке - это больше 130 

тысяч долларов - подарил сво-
ей предыдущей жене Татьяне 
Власовой. Хотя первоначаль-
но по решению суда она долж-
на была отдать ему половину 
суммы, вырученной от продажи 
этого дома…

- Вопрос не в том, что он по-
дарил деньги, хотя фактиче-
ски так и есть. Было решение 
суда о взыскании с Татьяны 
Сергеевны крупной суммы, 
был исполнительный лист на 
получение этих денег. Армен 
Борисович отказался от это-
го взыскания. Все деньги за 
проданный дом в Америке 
оказались в распоряжении 
Татьяны Сергеевны по обо-
юдному согласию. На то есть 
свои основания, о которых 
мы когда-нибудь расскажем…

- Теперь суд идет за трехком-
натную квартиру в Староко-
нюшенном переулке. Татьяна 
Сергеевна хотела, чтобы и эта 
квартира полностью досталась 
ей, мол, дайте спокойно до-
жить. Как говорят, Виталина 
успела продать некоему юри-
дическому лицу долю Джигар-
ханяна в этой квартире. Теперь 
вы пытаетесь эту долю вернуть. 
Для кого?

- Достанется ли квартира 
Татьяне Сергеевне или Ар-
мену Борисовичу - это во-
прос переговоров между ни-
ми. Главное, чтобы его доля 
не была у посторонних лиц.

- И наконец, Марк Рудин-
штейн станет директором теа-
тра Джигарханяна?

- Такие разговоры были. Но 
все зависит не только от жела-
ния Марка Григорьевича или 
Армена Борисовича, но и от 
решения Департамента куль-
туры Москвы. Рудинштейн, 
скорее всего, будет не дирек-
тором, а добрым советчиком, 
который поможет вывести 
театр на новый творческий 
уровень.
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Сейчас 82-летний Армен Джигарханян находится 
в больнице с гипертоническим кризом - пожилой 

артист с трудом переживает скандальное расставание 
с 39-летней Виталиной Цымбалюк-Романовской. 

Адвокат народного артиста СССР:

Виталина все еще жена  
Джигарханяна

Ирина СУХАНОВА

Русская теннисистка  
и испанский певец   
так и не поженились.

Теннисистка тщательно скрыва-
ла свою беременность, и о том, что 
у нее и Энрике Иглесиаса роди-
лись близнецы, все узнали только 
спустя пару дней после счастли-
вого события. Ни 36-летняя Анна 
Курникова, ни 42-летний Энрике 
не комментировали прессе рожде-
ние наследников - известно лишь, 
что супруги назвали девочку Люси, 

а мальчика Николас. И вот теперь 
сами счастливые родители решили 
приоткрыть завесу секретности: 
Курникова и Иглесиас поделились 
в Инстаграме первыми снимками 
своих детей.

Иглесиас и Курникова вместе 
уже 16 лет, однако официально 
пока так и не связали себя узами 
брака. Впрочем, поклонники по-
дозревают, что на самом-то деле 
они уже давно тайно поженились, 
только не объявляют об этом во 
всеуслышание, чтобы не разоча-
ровывать поклонниц испанского 
певца.

in
st

ag
ra

m
.c

om

Анна Курникова и Энрике Иглесиас показали 
фото новорожденных близнецов

Близнецам Анны Курниковой и Энрике Иглесиаса всего месяц, а они уже 
стали звездами интернета - их фото собрали миллион просмотров.

 ■ ДЕЛА СЕМЕЙНЫЕ

Подробности 
скандала, 

комментарии коллег  - 
на сайте kp.ru
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Юлия ХОЖАТЕЛЕВА

Четверть века 
назад вышла в эфир 
последняя серия 
знаменитой мыльной 
оперы, которую 
в России показывали 
около 10 лет.

Мы по-прежнему называем 
запутанные любовные исто-
рии санта-барбарой - сериал 
запал в душу многим, ведь 
в 90-е отечественное мыло 
просто не снимали, а торже-
ственные позывные «Санта-
Барбары» звучали, пожалуй, 
в каждом доме. Кстати, этот 
сериал до сих пор остается 
самым длинным из тех, что 
показывали в России. Развяз-
ку истории показали в 1993-м 
на канале NBC в то время, 
как российские поклонники 
сериала только-только вни-
кали в перипетии сюжета. С 
1992-го по 2002-й нам вы-
дали 1823 серии. Правда, не 
до конца (почему - читайте 
в рубрике «В тему»). Так что 
россияне только спустя годы 
узнали: Иден и Круз расста-
лись, Мейсон и Джулия таки 

поженились, а Си-Си Кэп-
велл бросил свою любовницу 
Сантану и вернулся к жене 
Софии.

Сюжет закрутили вокруг че-
тырех семей из разных слоев 
общества. Богатые и влия-

тельные Кэпвеллы, их из-
вечные, но менее успеш-
ные соперники Локриджи, 
служащие Перкинсы и ис-
паноговорящие Андраде. Бы-
ли еще Блейки, Кастильо, Ди-
Наполи, Донелли, Уолкеры и 

сотни других героев. Что же 
стало с самыми яркими из них 
более 30 лет спустя?

Си-Си Кэпвелл - Джед Аллан 
(80 лет)

Джед Аллан за свою карьеру сы-
грал в двух десятках телесериалов, 
среди которых «Беверли-Хиллз 90210», 
«Лэсси» и «Коломбо», «CSI: Майами». 
Был женат 50 лет - его супруга Тоби 
умерла в 2001-м. С тех пор больше не 
женился. Воспитал троих сы-
новей. У него уже шесть 
внуков: четыре девочки 
и двое мальчиков. В 
90-х Джед вместе с 
супругой побывали 
в Москве.

- Одна из моих 
прабабушек из 
Одессы, другая из 
Минска, - рассказывал 
актер.  - Но ни на Украи-
не, ни в Беларуси родни не 
осталось  - я проверял. Одна из моих 
бабушек пела мне «Очи черные», я до 
сих пор это помню.

Из жизни звезд

София Кэпвелл - 
Джудит МакКоннелл 
(73 года)

В молодости Джудит Мак-
Коннелл завоевала титул 
«Мисс Пенсильвания». И 
по сей день, невзирая 
на солидный возраст, 
она выглядит велико-
лепно. Роль Софии 
стала ее визитной 
карточкой. До рабо-
ты в «Санта-Барбаре» 
играла только отри-
цательных персона-
жей. МакКоннелл так 
и осталась сериальной 
актрисой. На ее счету роли 
в «Мелроуз Плейс» и «Беверли-
Хиллз 90210». В 2007 году Джудит приез-

жала в Россию на съемки сериала 
«Дочки-матери». Снималась в рекламе. 

Никогда не была замужем, ее единствен-
ная дочь родилась в 1990-м от суррогатной 
матери.

В ТЕМУ

«Как 
известно, 

на Руси 
нету жизни 
без Си-Си!»

✓ То, что «Санта-Барбару» в 
России показывали не с нача-
ла  - это полбеды, за несколько 
эпизодов все вникли в историю. 
А вот то, что россияне не увиде-
ли последние 97 серий,  - мно-
гих сильно расстроило. За вре-
мя показа сериала менявшееся 
руководство РТР несколько раз 
пыталось прикрыть бесконечное 
мыло. В 2000 году его вернули на 
экраны благодаря публикациям 
в «Комсомолке», поддержавшей 
многочисленных зрителей, кото-
рые даже выходили на пикеты 
под телецентр «Останкино». Но 
в 2002-м закрыли окончательно - 
на смену «Санта-Барбаре» пришли 
первые российские мыльные опе-
ры, требовавшие своих зрителей 
и рейтинги.

✓ Действие сериала развора-
чивается в калифорнийском ку-
рортном городке Санта-Барбара. 
Однако съемок там никогда не бы-
ло. Все происходило в павильонах 
Голливуда - в 150 км от городка.

✓ В мировом рейтинге не-
скончаемых сериалов «Санта-
Барбара» занимает только 10-е 
место. Лидер - «Путеводный свет», 
история о жизни священника, ко-
торый живет в пригороде Чикаго, 
занесен в Книгу рекордов Гиннес-
са - его смотрели 57 лет подряд.

Иден Кэпвелл - 
Марси Уолкер 
(56 лет)

Для Марси Уолкер 
работа в «СБ» стала са-
мой заметной из всех 
ее ролей. В большое 
кино зеленоглазой 
блондинке попасть 
так и не удалось. 
На собрании в 
церкви Марси 
познакоми-
лась со сво-
им пятым (!) 
мужем Ду-
гом Смитом, 
президен -
том филиала 
IBM, с которым 
живет счастливо 
по сей день. Оста-
вила карьеру актрисы еще 
в 2005-м и стала христиан-

ским пастором. А еще Мар-

си  - директор вос-
кресной школы в 
маленьком амери-
канском городке. 
Ее единственному 
сыну Тайлеру (роди-

ла от оператора, с 
которым познакоми-

лась на съемках «Сан-
ты») скоро стукнет 30. Он 

тоже актер. А его первая 
роль - новорожденнная дочь 
Иден и Круза Адриана.

Келли Кэпвелл - 
Робин Райт (51 год)

Робин Райт единственная 
из актеров «СБ» вырвалась в 
большое кино. Не без помощи 
звездного экс-супруга Шона 
Пенна (имеют двоих общих де-
тей), под фамилией которого 
снималась долгие годы. Пенн - 
второй муж, с первым Робин 
познакомилась... точно на 
съемках «Барбары». С по-
следним бойфрендом - 
актером Беном 
Фостером, кото-
рый моложе Робин 
на 14 лет, они дваж-
ды объявляли о по-
молвке, но так и не по-
женились. Своей ролью 
Келли искренне гордит-
ся по сей день. Но мировую 
известность ей принесла роль в 

«Форресте Гам-
пе» вместе с То-
мом Хэнксом. 
Успешно снима-
ется в Голливуде 

по сей день. Одна 
из последних яр-

ких работ  - главная 
женская роль в сериале 

«Карточный домик».

Мейсон Кэпвелл - 
Лэйн Дэвис (67 лет)

Лэйн Дэвис единствен-
ный из актеров, кто даже 
вспоминать не хочет, что 
когда-то играл в мыльной 
«Санта-Барбаре».

- Приходилось учить 
до 58 страниц текста на 
серию  - уж очень герой 
был болтливый! - ужасается 
Лэйн. - У меня с ним ничего 
общего.

Сейчас Дэвис 
руководит пе-
редвижным 
театром 
«Сан та 
Сузана», 
предпо-
ч и т а я 
ставить 
пьесы Шек-

спира. Женат, 
имеет двоих сыно-

вей. Именно детей 
он называет главным 

подарком от жизни.
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Еще больше 
историй актеров 
из знаменитого 
сериала - на сайте kp.ru
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Актеры «Санта-Барбары» 25 лет спустя:

Иден счастлива с пятым мужем, 
а Лайонел женился на молоденькой

Лайонел Локридж - 
Николас Костер 
(84 года)

Седина в голову - бес в ре-
бро. Это о Николасе Ко-
стере. В 2014-м звезда 
«СБ» женился на своей 
русской поклоннице - 
москвичке Елене Бо-
родулиной, которая 
моложе его на 43 го-
да. Елена признава-
лась, что влюбилась в 
обаятельного Лайоне-
ла, когда была еще де-
вочкой и впервые уви-
дела его по телевизору 
в «СБ». А повзрослев, на-
шла кумира в Фейсбуке - и 
завертелось. Николас бросил 

семью, детей и дом ради новой 
любви. До того как первая же-

на согласилась на развод, жил 
с Еленой на яхте, заняв у друзей 

приличную сумму. Пара и сейчас 
вместе.
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Телевизор

Ксения ПАДЕРИНА

Для своей новой программы 
актриса будет ходить 
в гости к знаменитым 
супружеским парам.

«Кто ходит в гости по утрам, тот 
поступает мудро», - говорил Винни-
Пух, и Маша Шукшина следует его 
подсказке. Теперь она будет вести 
программу с похожим названием «В 
гости по утрам». Ее новое детище 
должно заменить долгожительницу 
Первого «Пока все дома» - програм-
му, которая летом прошлого года 
переехала на канал «Россия 1».

Героями программы Шукшиной 
тоже станут знаменитости - артисты, 
писатели, спортсмены и музыканты. 
По задумке актриса будет наведы-
ваться в их дома и собирать увлека-
тельные жизненные истории.

- Это будет добрая передача о се-
мейных традициях и человеческих 
ценностях, которые в наше время, к 
сожалению, утрачиваются, - говорит 
Мария. - Я с ностальгией думаю о тех 
временах, когда семья была на первом 
месте, когда все держались за нее, 
пытались сохранить всеми правда-
ми и неправдами. А сейчас к краху 
семьи относятся достаточно легко и 
спокойно. Мне же хочется обратить 
внимание на то, что без семьи не вы-
жить. Она в наше непростое время 
остается единственной поддержкой 
и помощью.

Героями программы Шукшиной 
будут люди в возрасте, умудренные 
жизненным опытом. В первых вы-
пусках покажут режиссера Светлану 

Дружинину и ее мужа - оператора Ана-
толия Мукасея, которые в этом году 
отмечают 60-летие совместной жиз-
ни. Также сняли программу с актером 
Владимиром Кореневым и его женой 
Алевтиной Константиновой, которые 
вместе уже 57 лет.

- Обе пары совершенно чудес-
ные! Красивые люди - и внешне, и 
внутренне. Я получила громадное 
удовольствие от общения с ними, 
- продолжает актриса. - Говорить о 

семейных ценностях я собираюсь с 
людьми, которые знают в этом толк, 
с парами, которые больше полувека 
прожили друг с другом. От них хочет-
ся услышать советы, взять что-то на 
заметку и для себя. Все мы сталкива-
емся с трудностями - никто ведь лег-
кой жизни не обещал. Так вот от геро-
ев нашей программы хочется узнать, 
как они справляются с проблемами? 
Как падают и как поднимаются? Это 
важно слышать от авторитетов, от 

настоящих лич-
ностей. Умные 
люди плохого-
то не посо-
ветуют, да и 
опыт у них 
будь здоров! 
Это только 
на глянце-

вой обложке 
жизнь выгля-

дит красивой 
и безоблачной, 

а на самом деле 
успех имеет цену, и 

немалую, все достигается 
потом и кровью. Вот мне и хочет-
ся выяснить у моих героев, как они 
преодолевают искушения и жизнен-
ные напасти.

Обсуждение трудностей и проблем 
не кажется Марии тяжелой темой для 
утреннего воскресного эфира.

- Я за искренний человеческий раз-
говор, за беседу по душам, а не за 
обычный треп, - признается Шук-
шина. - Для меня очень важно, что-
бы после просмотра нашей передачи 
оставалось послевкусие. Это как в 
хорошем кино, когда выключаешь те-
левизор, а затем мысленно еще долго 
возвращаешься к картине. Хочется, 
чтобы люди хоть немного пытались 
осознать, зачем они живут, куда идут, 
а надо ли им это. Думаю, нам удастся 
найти золотую середину между утрен-
ним форматом и глубоким душевным 
разговором.

«В гости по утрам 
с Марией Шукшиной».
С 21 января 

по воскресеньям, утро.
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Актер Владимир Коренев и Алевтина Константинова рассказали  
Марии Шукшиной, как им удалось прожить 

в любви и согласии вот уже 57 лет.

Мария ШУКШИНА:

Я за беседу по душам, 
а не обычный треп Пе

рв
ый

 к
ан

ал

 ■ ПЕРЕМИРИЕ

Сергей КИРИЛЛОВ

Но только на время Олимпийских  
и Паралимпийских игр.

У организаторов Олимпиады в Пхенчхане отлег-
ло от сердца - Ким Чен Ын не будет стрелять по 
спортивным объектам во время Игр. Вчера две 
Кореи - Северная и Южная, находящиеся уже 
более 60 лет в состоянии жесткого конфликта, 
приняли решение помириться. И пройти на це-
ремонии открытия Олимпийских игр под единым 
флагом, на котором Корейский полуостров будет 
выглядеть неделимым. 

В состав северокорейской олимпийской 
делегации планируется включить более 500 
человек, среди которых будут представите-
ли правительства, команда спортсменов по 
тхэквондо, болельщики и специальная группа 
поддержки. 

Всего же северокорейские спортсмены при-
мут участие в четырех видах спорта - в сорев-
нованиях по парному фигурному катанию, гор-
нолыжному спорту, лыжным гонкам и женскому 
хоккею. Также  атлеты КНДР пришлют свою 
делегацию на Паралимпиаду, где у Северной и 
Южной Кореи может даже быть единая женская 
хоккейная команда. 

Кстати, последний раз сборные КНДР и Респу-
блики Корея проходили на параде под единым 
флагом на Играх-2006 в Турине еще при Ким 
Чен Ире. При Ким Чен Ыне отношения стран 
испортились. И вот Гений среди гениев сделал 
первый шаг навстречу...

Корея объединится 
под одним флагом

Андрей ВДОВИН

Чемпионат Европы  
по фигурному 
катанию в Москве 
начался с небольшой 
сенсации.

Лидер сборной России 
Михаил Коляда короткую 
программу завалил. Зато 
героем дня стал 18-летний 
Дмитрий Алиев. Его дебют 
вышел очень неожидан-
ным. Он сорвал четверной 
лутц, но все равно влез на 
второе место вслед за бли-
стательным Хавьером Фер-
нандесом.

Испанец был хорош. И, 
собрав положенную ему 
порцию девичьих визгов и 
брошенных на лед мягких 
игрушек, укатил, оставив 
всех остальных разбирать-
ся, кто будет вторым. А 
тем временем в сборной 
России все окончательно 
запуталось. На два места 
на Олимпиаде претендуют 
три фигуриста из России - 
Коляда, Самарин и Алиев. 
Кто поедет, будет решать 

тренерский совет после 
чемпионата Европы. Но, 
кажется, шансы Алиева 
взлетели прилично. После 
короткой программы он 
на втором месте, Коляда - 
на 4-м, Самарин с двумя 
падениями пока 9-й.

У Дмитрия Алиева это 
первый взрослый сезон, 
зато он уже полон при-
ключений. С ним все вре-
мя что-то случается перед 
короткой программой. На 
чемпионате России в де-
кабре он, например, под-
рался со своим тренером. 
«Евгений Владимирович 
Рукавицын отвел меня в 
место, где берут интервью, 
и решил меня немного 
взбудоражить. Это была 
мини-драка, чтобы заве-
сти. Когда человек разо-
злится, тело становится 
сжатым как кулак и твер-
дым как камень».

Теперь Дмитрию Али-
еву помог настроиться 

порвавшийся 
шнурок.

- Я перед выступлени-
ем волновался, а потом 
у меня перед выходом 
на лед порвался шну-
рок, и я отвлекся, что-
бы справиться с этой 
ситуацией. И волнение 
как рукой сняло.

- И как справились?
- Скотчем ногу за-

мотал. Крепко так по-
лучилось.

- Сейчас, по сути, 
решается, ехать ли 
вам на Олимпиаду 
или нет.

- Я понимаю, 
что чемпионат 
Европы полу-
чается как бы 
отборочным 
турниром к 
Олимпиаде. 
Но я стараюсь 
себе не заби-
вать этим 
голову.
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Дмитрий Алиев  
в шаге от поездки 

на Олимпиаду.
Еще больше о чемпионате 

Европы по фигурному 
катанию  - на сайте kp.ru

Фигуристу Дмитрию 
Алиеву помог  
порвавшийся шнурок
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
В автобусе две тетки. 

Одна жалуется другой:
- Ну что за дела! Пока 

мучилась - сына от армии 
отмазывала, дочь пошла 
служить по контракту!

✱  ✱  ✱
В дешевых учебни-

ках по математическо-
му анализу вместо на-
туральных логарифмов 
используются логариф-
мы, идентичные нату-
ральным.

✱  ✱  ✱
«Я не когда, запомните, 

не когда не делаю одну и 
ту же ошибку дважды!»

✱  ✱  ✱
Заметил, что самый 

распространенный гла-
гол к словосочетанию 
«настоящий мужчина», 
применяемый женщи-
нами, - «должен».

✱  ✱  ✱
У всех у нас в советское 

время была смежная спе-
циальность - строитель 
коммунизма.

✱  ✱  ✱
- У наших соседей-

финнов метаноловая 
незамерзайка не запре-
щена. Они ее не пьют, а 
льют на лобовое.

- Странно...
- Дикие люди!..

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
«Желтая вера». 7. Какого 
маршала сериально сыграл 
Александр Балуев? 9. «При-
чаливание» автомобиля. 10. 
Где служит Ханна Линдберг 
из триллера «Кто я»? 11. Чем 
была Галатея до оживления? 
13. «Новости» «сарафанного 
радио». 14. Учебный час. 18. 
Партийное кредо. 19. «Пути 
к дефициту» застойных вре-
мен. 20. Рождественский де-
серт на Сицилии. 21. Какой 
режиссер своим фильмом 
перевел роман «Лолита» из 
разряда порнографического в 
классику жанра? 22. Над чем 
размышляют герои судебной 
драмы «12» от Никиты Михал-
кова? 23. Стелла из мульт-
фильма «Лесная братва». 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ком-
понента слога. 2. «Планета 
обезьян» из фантастической 
комедии «Звездный ворс». 4. 
Река с берегами в Европе и 
Азии. 5. Голливудская звез-
да ... Джонсон. 6. Признак 
того, что «в сон клонит». 8. 
Получить ... хорошего на-
строения. 9. Служащий на 
субмарине. 12. Сленговый 
магнитофон. 13. Африкан-
ская страна с автоматом 
Калашникова на флаге. 15. 
«Фернейский злой крикун» 
для Александра Пушкина. 
16. Где училась героиня 
драмы «Крупная рыба»? 17. 
Какой танец подарил миру 
греческий композитор Микис 
Теодоракис? 20. Монастыр-
ский цветок.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Буддизм. 
7. Жуков. 9. Парковка. 10. Европол. 11. Статуя. 13. Мол-
ва. 14. Урок. 18. Идеология. 19. Блат. 20. Пиньолата. 21. 
Кубрик. 22. Вердикт. 23. Скунс. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Буква. 
2. Колобок. 4. Урал. 5. Дакота. 6. Зевота. 8. Заряд. 9. 
Подводник. 12. Бумбокс. 13. Мозамбик. 15. Вольтер. 16. 
Колледж. 17. Сиртаки. 20. Пион.

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона
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Комментирует стилист-имиджмейкер 
Вика МАЙОРОВА:

- Клетка актуальна в этом сезоне в любых ее 
проявлениях. Сапоги винного цвета прекрасно 

сочетаются с платьем, но чтобы образ стал 
гармоничным, нужно заменить шубку на пальто 

винного или черного цвета.

Письма с фото 
присылайте 
по адресу: 
«Комсомольская 
правда», Старый 
Петровско-Разумовский 
проезд, д. 1/23, стр. 1, 
Москва, 127287. 
На конверте напишите: 
«Будь стильной с «КП».
Или на e-mail: miss@kp.ru
Голосуйте за понравившуюся 
вам участницу на нашем 
сайте kp.ru в разделе 
«Будь стильной с «КП»!»

Елена ЛУЗИНА, 
30 лет, Самара:

- Занимаю руководящую должность в 
банке. Люблю свою работу за возможность 

постоянно развиваться. Один из жизненных 
принципов: «Лучший способ предсказать 

свое будущее - это создать его».

БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»

Св
ет

ла
на

 М
АК

О
ВЕ

ЕВ
А/

«К
П»

 - 
Са

ма
ра

  

Заказ №79.

ночью днем

Брянск -7...-5 -3...-1

Севск

ясно облачно

гроза

пасмурно

снег

Восход – 08.44 Луна
Закат – 17.03   растущая 

дождь

Новозыбков

Давление – 740 мм рт. ст.
(норма – 742)
Относительная влажность
воздуха – 97% 
Ветер юго-западный 
3–5 м/с

-8...-6

-8...-6

-3...-1

-4...-2

-4...-2

Прогноз погоды на завтра, 20 января

Дятьково
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